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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 367 
- без перепечаток 261 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Президент КХЛ принял участие в матче в честь 80-летнего юбилея 
освобождения Ленинграда (Чемпионат.com) 
В Военном институте физической культуры (ВИФК) состоялся традиционный 
хоккейный матч между командой института и сборной хоккейных звезд, 
приуроченный 80-летнему юбилею полного освобождения Ленинграда от 
блокады.  

перейти к статье 

Минское "Динамо" лидирует по показателю меньшинства в КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Минское "Динамо" лидирует по шайбам в меньшинстве в нынешнем сезоне КХЛ 

перейти к статье 

ЦСКА - первый соперник СКА, которого петербуржцы обыграли 60 раз за 
16 сезонов КХЛ (Чемпионат.com) 
Вчера, 26 января, в Санкт-Петербурге прошло армейское дерби в рамках 
регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-
2023/2024, в котором местный СКА принимал ЦСКА.  

перейти к статье 

Мозякин о погоне Шипачева за его рекордом в КХЛ: "Буду рад, если Вадик 
это сделает. Классный парень" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Лучший бомбардир в истории отечественного хоккея Сергей Мозякин в 
интервью "Матч ТВ" отреагировал на то, что нападающий "Ак Барса" Вадим 
Шипачев может побить его бомбардирский рекорд. 

перейти к статье 

Андрей Назаров: именно хоккей является видом спорта номер один в 
России (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил уровень матчей Континентальной 
хоккейной лиги и заявил, что хоккей является видом спорта номер один в 
России. 

перейти к статье 

Владислав Еременко рассказал, что бы изменил в современной КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
24-летний защитник сборной Беларуси и магнитогорского "Металлурга" 
Владислав Еременко рассказал, что бы изменил в Континентальной хоккейной 
лиге. 

перейти к статье 



 

 

Бреннан Менелл установил новый рекорд в истории московского 
"Динамо" в КХЛ (Чемпионат.com) 
В очередном матче регулярного чемпионата КХЛ "Спартак" принимает 
московское "Динамо".  

перейти к статье 

Игру "Спартак" - "Динамо" посетило рекордное для Москвы число 
зрителей в текущем сезоне (Чемпионат.com) 
На столичном дерби в рамках регулярного чемпионата КХЛ между "Спартаком" 
и "Динамо", прошедшем на стадионе "Мегаспорт", обновлен рекорд 
посещаемости текущего сезона для московских клубов. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Локомотив" находится в полупозиции. Команда играет здорово, но 
теряет важные очки против аутсайдеров (Allhockey (allhockey.ru)) 
Это может помешать клубу выиграть Западную конференцию. 

перейти к статье 

"В таких матчах закаляется коллектив". Капитан "Авангарда" - о победе 
над "Ак Барсом" (Чемпионат.com) 
Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов оценил победный матч с "Ак Барсом" 
(4:2) в Омске. 

перейти к статье 

Шарипзянов - о первом месте на Востоке: три матча с "Магниткой" в 
феврале, там все решим (Чемпионат.com) 
Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов после победного матча с "Ак Барсом" 
(4:2) поделился ожиданиями от борьбы за первое место в таблице Востока. 

перейти к статье 

Успешная игра в меньшинстве придала "Авангарду" импульс для победы 
над "Ак Барсом", считает Кравец (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Успешная игра в меньшинстве придала импульс "Авангарду" и помогла ему 
победить казанский "Ак Барс" в домашнем матче Фонбет Чемпионата КХЛ, 
заявил главный тренер омского хоккейного клуба Михаил Кравец в эфире "Матч 
ТВ". 

перейти к статье 

Михаил Пашнин: "В первую очередь нужно быть собой и не бояться" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В интервью официальному сайту МХЛ Михаил Пашнин рассказал про 
талантливую молодежь ЦСКА и чемпионские перстни "Красной Армии", а также 
дал советы молодым игрокам, которые только осваиваются в КХЛ.  

перейти к статье 

Сапего: У СКА отличная команда, нам без разницы, с кем играть в плей-
офф. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Защитник СКА Сергей Сапего прокомментировал корреспонденту "Спорт День 
за Днем" Максиму Сутченко победу над ЦСКА (5:1), а также высказался о 
соперниках по плей-офф КХЛ, а также поделился эмоциями от скорого 
переезда на "СКА Арену". 



 

 

перейти к статье 

Марат Хайруллин: "Сказал Амиру, что он может обращаться ко мне по 
любому вопросу" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После домашней победы над ЦСКА (5:1) нападающий СКА Марат Хайруллин 
ответил на вопросы Охтинского пресс-центра.  

перейти к статье 

Ротенберг о прогрессе Грицюка: "Обсудили с ним вещи, которые 
необходимо улучшить. Рады, что игроки у нас развиваются - это приносит 
СКА результат" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг высказался о результативной игре Арсения Грицюка.  

перейти к статье 

Матвей Шуравин: "Стараюсь быть готовым к любому игровому времени: 
будь это 5 минут или 20" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После поражения от СКА со счетом 1:5 семнадцатилетний защитник ЦСКА 
Матвей Шуравин ответил на вопросы Охтинского пресс-центра. 

перейти к статье 

Владислав Еременко - про игру за "Магнитку", работу с Мозякиным и свою 
травму (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский защитник Владислав Еременко рассказал о выступлении за 
магнитогорский "Металлург". 

перейти к статье 

Фанатское объединение "Спартака" о встрече с Ковальчуком: "На все 
интересующие вопросы были получены ответы, недопонимания остались 
позади" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Фанатское объединение "Спартака" о встрече с Ковальчуком: "На все 
интересующие вопросы были получены ответы, недопонимания остались 
позади"  

перейти к статье 

Жамнов рассказал о сроках восстановления травмированных игроков 
"Спартака" (ТАСС) 
По словам Алексея Жамнова, хоккеисты Иван Морозов, Павел Порядин и 
Максим Цыплаков вернутся в строй в ближайшее время 

перейти к статье 

Шэйн Принс - об атмосфере дерби: "Нет ничего лучше, чем победа при 
такой поддержке" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Шэйн Принс в комментарии для "СЭ" поделился 
впечатлениями о матче ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ с "Динамо" (4:3) и о 
прервавшейся неудачной буллитной серии.  

перейти к статье 

Голдобин назвал поддержку фанатов "Спартака" глотком воздуха (Р-
Спорт) 
Хоккеист Голдобин назвал поддержку фанатов "Спартака" глотком воздуха 

перейти к статье 



 

 

Ковальчук - о встрече с фанатами "Спартака": "Получилась очень 
душевная и теплая беседа" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук в разговоре с "Матч ТВ" 

рассказал, как прошла встреча с болельщиками "красно‑белых". 

перейти к статье 

Илья Ковальчук: "Кови‑ориджинал мне подсказал, как нужно забить 

буллит" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук рассказал "Матч ТВ", что помогло ему 
реализовать буллит в матче регулярного чемпионата КХЛ против московского 
"Динамо". 

перейти к статье 

Илья Ковальчук: "Огромный потенциал у Цыплакова. А поедет ли он в 
Америку - его выбор" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук заявил "Матч ТВ", что 
форвард команды Максим Цыплаков обладает большим потенциалом, но ему 
есть, куда прибавлять. 

перейти к статье 

"Вопрос продления контракта с тренером ХК "Динамо" Кудашовым 

отложен до плей‑офф или на более позднее время" - Сопин (Матч ТВ 

(matchtv.ru)) 
Вопрос о продлении контракта с главным тренером хоккейного клуба " Динамо " 
Алексеем Кудашовым решено отложить на более поздний срок, рассказал в 
эфире "Матч ТВ" спортивный директор москвичей Алексей Сопин. 

перейти к статье 

Кудашов: если попадем на "Спартак" в плей-офф, будет совсем другой 
анализ (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов поделился мнением о 
возможном попадании на московский "Спартак" в Кубке Гагарина - 2024 после 
двух кряду поражений в рамках регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Первая победа по буллитам. "Спартак" обыграл московское "Динамо" в 
матче КХЛ (ТАСС) 
Красно-белые впервые в текущем сезоне победили по буллитам, уступив до 
этого в предыдущих четырех сериях 

перейти к статье 

59 сейвов и космическое спасение в овертайме! Вратарь Николаев - герой 
дня, а "Спартак" снова сильнее "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Красно-белые снова оказались сильнее в дерби. 

перейти к статье 

Ковальчук и фанаты "Спартака" примирились. Наконец-то это произошло 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Кто старое помянет - тому глаз вон.  

перейти к статье 



 

 

"Приход Ковальчука пошел "Спартаку" однозначно в плюс" (Известия 
(iz.ru)) 
Вратарь красно-белых Дмитрий Николаев - о влиянии на коллектив звездного 
нападающего, игре без травмированных лидеров и причинах своего ухода из 
СКА и "Нефтехимика" 

перейти к статье 

Александр Пашков: "Два поражения от "Спартака" - тревожный сигнал для 
"Динамо" (Russia-hockey.ru) 
О двух неудачах "Динамо" в матчах со "Спартаком" за четыре дня - 
олимпийский чемпион, тренер и вратарь сборной СССР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Нападающий "Трактора" Робинсон: в буллитах мы одни из лучших в КХЛ 
по мастерству (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Нападающий "Трактора" Бадди Робинсон в эксклюзивном интервью 
Metaratings.ru поделился впечатлениями после победы над "Нефтехимиком" 
(6:5 Б) в матче регулярного чемпионата FONBET Континентальной хоккейной 
лиги.  

перейти к статье 

"Состав и скамейка не соответствует уровню плей-офф". Андрей 
Пчеляков разобрал поражения "Барыса" и оценил его перспективы 
(Sports.kz) 
" Барыс " провел очередную выездную серию в Континентальной хоккейной 
лиге.  

перейти к статье 

Иван Подшивалов: "Северсталь" может выиграть Кубок Гагарина" 
(Российский хоккейный стиль (russianhockeystyle.ru)) 
На RussianHockeyStyle.Ru интервью с нападающим "Северстали" Иваном 
Подшиваловым - о сезоне в КХЛ, амбициозных задачах команды и игре 
российскими хоккейными клюшками. 

перейти к статье 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Иван Рябкин - в пятерке лучших бомбардиров до 17 лет в истории МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Новое достижение динамовского форварда.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

В ФХР оценили возможность проведения хоккейного матча против 
сборной Индии (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов в комментарии для "СЭ" 
поделился мыслями о возможном товарищеском матче против сборной Индии. 

перейти к статье 



 

 

Кожевников о возможном матче между Россией и Индией: "Пока делать 
нечего, почему нет? Многим будет интересно" (Sports.ru) 
Александр Кожевников высказался о возможном матче между Россией и 
Индией.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"В детстве кумиром был чешский защитник - когда он погиб, играл его 
клюшкой". (Известия (iz.ru)) 
Защитник "Анахайма" Илья Любушкин - о карьере, специфике НХЛ и 
"Локомотиве"  

перейти к статье 

Александр Еременко верит, что Овечкин не сдастся и будет идти за 
рекордом Гретцки до самого конца (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренер вратарей системы московского "Динамо" Александр Еременко обсудил 
с "Матч ТВ" возможность Александра Овечкина побить рекорд Уэйна Гретцки по 
голам в НХЛ. 

перейти к статье 

Евгений Малкин: "Если бы мы играли лучше в большинстве, у нас было 
бы очков на 10 больше" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Питтсбурга" Евгений Малкин в интервью "Матч ТВ" высказался о 
большинстве своей команды в НХЛ. 

перейти к статье 

Разное 
 

Лучший российские хоккеисты в истории НХЛ, большой рейтинг 
"Чемпионата", Яшин, Кузнецов, Фетисов, Бобровский, Козлов 
(Чемпионат.com) 
Борец с железным занавесом, первый постоянный капитан, лучший защитник-
бомбардир. Предпоследняя часть авторского рейтинга "Чемпионата". 

перейти к статье 

Ротенберг возложил цветы к мемориалу ленинградцам, погибшим в годы 
блокады (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг возложил цветы к мемориалу 
ленинградцам, погибшим в годы блокады.  

перейти к статье 

Сани из Тулы, бюджетные деньги и 50 детских команд: что такое следж-
хоккей (Ведомости (vedomosti.ru)) 
У хоккеистов с особенностями здоровья есть профессиональная лига и сборная 
страны 

перейти к статье  

В Омске прошел первый турнир по хоккею памяти Леонида Киселева 
(Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru)) 
Команда омской Академии МВД выиграла первый мемориал легендарного 
тренера.  



 

 

перейти к статье 

В Сургуте построят вторую ледовую арену для детского хоккея (Ura.ru 
(ura.news)) 
В Сургуте постоят по концессии вторую крытую ледовую арену для занятий 
детским хоккеем.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Президент КХЛ принял участие в матче в честь 80-летнего юбилея 
освобождения Ленинграда (Чемпионат.com, Москва, 27 января 2024) 
В Военном институте физической культуры (ВИФК) состоялся традиционный 
хоккейный матч между командой института и сборной хоккейных звезд, 
приуроченный 80-летнему юбилею полного освобождения Ленинграда от 
блокады. Об этом сообщает пресс-служба КХЛ на официальном сайте лиги. 
За сборную хоккейных звезд выступили президент КХЛ Алексей Морозов вице-
президент КХЛ по хоккейным операциям Андрей Точицкий главный арбитр КХЛ 
Алексей Анисимов а также бывшие игроки КХЛ Валерий Покровский Роман 
Савченко Михаил Чернов Максим Кузнецов. Встреча завершилась их победой 
со счетом 7:6. 
"27 января - важный и особенный день для Санкт-Петербурга и нашей страны. 
История города является для всех примером мужества, стойкости и героизма. 
Хоккейные матчи в ВИФК, посвященные дню освобождения Ленинграда, стали 
хорошей и правильной традицией, и нам было приятно принять в нем участие. 
Желаем институту процветания и успехов в подготовке спортсменов", - 
прокомментировал событие Алексей Морозов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5412490-prezident-khl-prinyal-uchastie-v-
matche-v-chest-80-letnego-yubileya-osvobozhdeniya-leningrada.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" лидирует по показателю меньшинства в КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 января 2024) 
Минское "Динамо" лидирует по шайбам в меньшинстве в нынешнем сезоне 
КХЛ, сообщает пресс-служба клуба. 
На данный момент на счету "зубров" 10 голов. Столько же голов у 
тольяттинской "Лады". 
Больше всего голов в меньшинстве среди динамовцев на счету Андрея Стася 
(3 шайбы). По этому показателю он делит второе место в лиге. 
По проценту нереализованных численных преимуществ соперника минское 
"Динамо" - на 12-м месте (81.1%).  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/27/minskoe-dinamo-lidiruet-po-
pokazatelju-menshinstva-v-khl/ 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА - первый соперник СКА, которого петербуржцы обыграли 60 раз за 
16 сезонов КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 января 2024) 
Вчера, 26 января, в Санкт-Петербурге прошло армейское дерби в рамках 
регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-
2023/2024, в котором местный СКА принимал ЦСКА. Встреча завершилась 
победой хозяев со счетом 5:1. 
Как сообщает пресс-служба СКА, клуб с берегов Невы одержал 60-ю победу 
над ЦСКА в 114-м матче между командами в КХЛ. Москвичи - первый соперник, 
которого петербуржцы обыграли 60 раз за 16 сезонов лиги. Кроме того, СКА 
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впервые в истории победил ЦСКА пять раз за один регулярный чемпионат. 
Ранее в регулярках сезонов-2009/2010 и 2011/2012 было по четыре победы во 
встречах с московскими армейцами. 
После этой победы подопечные Романа Ротенберга набрали 77 очков и вышли 
на первое место в турнирной таблице Западной конференции, обойдя 
ярославский "Локомотив", у которого в активе 76 очков. В следующем матче 
СКА встретятся с железнодорожниками в Санкт-Петербурге 29 января. Игра 
состоится на стадионе "Ледовый" и начнется в 19:30 мск.  

https://www.championat.com/hockey/news-5411636-cska-pervyj-sopernik-ska-
kotorogo-peterburzhcy-obygrali-60-raz-za-16-sezonov-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Мозякин о погоне Шипачева за его рекордом в КХЛ: "Буду рад, если Вадик 
это сделает. Классный парень" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 января 
2024) 
Лучший бомбардир в истории отечественного хоккея Сергей Мозякин в 
интервью "Матч ТВ" отреагировал на то, что нападающий " Ак Барса " Вадим 
Шипачев может побить его бомбардирский рекорд. 
Мозякин набрал 928 (419+509) очков в КХЛ в 842 матчах. Форвард уже 
завершил карьеру и теперь работает директором по развитию молодых игроков 
в "Металлурге", а также входит в тренерский штаб клуба. 
 - Сможет ли Александр Овечкин дотянуться до рекорда Уэйна Гретцки? Его 
темп упал...  
 - Да, я вижу, что у Саши немного не идет. Но я бы не сказал, что именно у 

Овечкина что‑то не получается. В карьере всегда бывают моменты, когда 

нужно немного потерпеть. И то, чего ты ждешь, обязательно придет. Я надеюсь, 
что Александр дойдет до этого рекорда, к которому стремится так долго. Хочу 
пожелать ему только удачи. 
 - А на ваш рекорд в КХЛ претендует Вадим Шипачев. Как вы на это 
реагируете?  
 - Хочу сказать Вадику: "Побыстрее это делай! Догоняй и перегоняй". Рекорды 
ставят для того, чтобы их били. Я буду рад, если Вадик это сделает. Классный 
парень, очень приятно было с ним играть в сборной. Вообще удачи ему, - 
сказал Мозякин в интервью "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009609_Mozakin_o_pogone_Shipacheva
_za_jego_rekordom_v_KKhL_Budu_rad_jesli_Vadik_eto_sdelajet_Klassnyj_paren 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров: именно хоккей является видом спорта номер один в 
России (Чемпионат.com, Москва, 27 января 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил уровень матчей Континентальной 
хоккейной лиги и заявил, что хоккей является видом спорта номер один в 
России. 
"Регулярный чемпионат КХЛ постепенно завершается, совсем скоро плей-офф. 
Сейчас мы видим великолепный хоккей: в Петербурге и Москве полные 
трибуны. Урал, Сибирь, Дальний Восток тоже забивают свои арены под завязку. 
Кто бы что не говорил, но именно хоккей является видом спорта номер один в 
России. Это и есть лучшее доказательство поддержки нашего президента и его 
линии, ведь Владимир Владимирович Путин давно стал главным болельщиком 
и двигателем всеми нами любимого вида спорта. Посмотрите, во всем мире 
проблемы: протесты докатились уже до Америки, а в Европе они уже никого не 
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удивляют. И только в России полная гармония и порядок", - сказал Назаров в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5411744-andrej-nazarov-imenno-hokkej-
yavlyaetsya-vidom-sporta-nomer-odin-v-rossii.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Владислав Еременко рассказал, что бы изменил в современной КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 января 2024) 
24-летний защитник сборной Беларуси и магнитогорского "Металлурга" 
Владислав Еременко рассказал, что бы изменил в Континентальной хоккейной 
лиге. 
 - Что бы ты изменил в современной КХЛ? Если спрашиваешь игроков, многие 
говорят про размер площадок, что надо к единому прийти. Кому-то не нравятся 
долгие сборы в аэропорту. В Северной Америке это полчаса, а у нас это два с 
половиной часа. Кто-то говорит, что не оборудованы залы в гостевых командах. 
Вот твое общее впечатление о лиге. Как она развивается и что бы ты поменял? 
 - КХЛ, безусловно, развивается. Если брать самое неприятное, то, что 
площадки не везде одинаковые. Действительно, я считаю, что нужно приходить 
к единому какому-то формату. Потому что тяжело, когда, например, в плей-офф 
играешь с какой-то командой, ты приезжаешь туда, играешь там на маленькой 
площадке, а домой, например, приезжаешь, у тебя другая. Это очень 
чувствуется, особенно, если ты игрок. 
Кажется со стороны, что ненамного меньше, но, когда ты на льду, это 
ощущается, эти сантиметры очень сильно ощущаются. А если брать долгие 
задержки в аэропорту, то я знаю, что КХЛ над этим работает, чтобы этого всего 
избежать. Поэтому очень приятно, что Лига старается как можно проще сделать 
для игроков все условия. Потому что очень тяжелые перелеты, да. И эти 
лишние часы, которые ты проводишь, сидя в аэропорту. Безусловно, это 
немножко выматывает. Но, опять же, я говорю, что Лига ведет работу, чтобы 
это улучшить, чтобы как можно комфортнее себя игроки чувствовали. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/27/vladislav-eremenko-rasskazal-chto-
by-izmenil-v-sovremennoj-khl/ 

К заголовкам сообщений 

Бреннан Менелл установил новый рекорд в истории московского 
"Динамо" в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 января 2024) 
В очередном матче регулярного чемпионата КХЛ "Спартак" принимает 
московское "Динамо". После второго периода гости впереди - 2:1. 
В составе гостей результативной передачей отметился российский защитник 
американского происхождения Бреннан Менелл. Для 26-летнего хоккеиста эта 
результативная передача стала 31-й в нынешнем регулярном чемпионате КХЛ, 
благодаря чему он установил рекорд в истории московского "Динамо". Менелл 
превзошел достижение Андрея Сергеева (30 передач в сезоне-2020/2021) по 
голевым передачам в одном регулярном чемпионате КХЛ среди защитников 
бело-голубых. 
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В нынешнем сезоне Бреннан принял участие в 54 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ, в которых набрал 37 (6+31) очков. Менелл проводит второй 
сезон в московском клубе. Летом 2023 года игрок получил гражданство России.  

https://www.championat.com/hockey/news-5412146-brennan-menell-ustanovil-novyj-
rekord-v-istorii-moskovskogo-dinamo-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Игру "Спартак" - "Динамо" посетило рекордное для Москвы число 
зрителей в текущем сезоне (Чемпионат.com, Москва, 27 января 2024) 
На столичном дерби в рамках регулярного чемпионата КХЛ между "Спартаком" 
и "Динамо", прошедшем на стадионе "Мегаспорт", обновлен рекорд 
посещаемости текущего сезона для московских клубов. 
Как отмечает пресс-служба "Спартака" в телеграм-канале, игру посетили 10 655 
зрителей. Это новый рекорд посещаемости матчей в Москве в нынешнем 
сезоне КХЛ. 
"Поддержка, достойная столичного дерби! Спасибо вам, болельщики!" - гласит 
комментарий пресс-службы "Спартака" в телеграм-канале. 
Напомним, "Спартак", набрав 74 очка в 57 матчах, занимает четвертое место в 
турнирной таблице Западной конференции регулярного чемпионата КХЛ. 
Команда досрочно обеспечила себе участие в розыгрыше Кубка Гагарина - 
2024. 

https://www.championat.com/hockey/news-5412468-vstrechu-spartak-dinamo-
posetilo-rekordnoe-dlya-moskvy-kolichestvo-zritelej.html 

Похожие сообщения (4): 

• Чемпионат.com, Москва, 27 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Локомотив" находится в полупозиции. Команда играет здорово, но 
теряет важные очки против аутсайдеров (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
27 января 2024) 
Это может помешать клубу выиграть Западную конференцию. 
Статистика "Локомотива" в этом сезоне КХЛ 
"Локомотив" давно находится в некой полупозиции - между топ-клубом и 
командой "второй волны". К явным претендентам на Кубок Гагарина 
"Железнодорожников" отнести нельзя, но и к клубам, которые "могут 
преподнести сюрприз" - тоже. Если дойдут до третьего раунда - сенсацией это 
точно не назовешь, даже участие в финале. А вот победа в чемпионате станет 
сильным событием.  
И не сказать, что команде из Ярославля встать в один ряд с "Ак Барсом", СКА 
или ЦСКА мешает победа в Кубке Гагарина. Скорее, ментальность и 
психология, которая временами видна в результатах. 
Никитин за свой отрезок карьеры в "Локомотиве" сделал много полезного. 
Поставил систему, которая дает результат. Костяк местных игроков добавил, 
хорошо развивается молодежь Ярославля. При этом Игорь Валерьевич 
уделяет много времени правильной ментальности, а это тоже очень важный 
фактор. Например, тимбилдинг в Эмиратах. 
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 У "Локомотива" есть одна глобальная проблема. Это может помешать команде 
в плей-офф 
Однако не всегда удается то ли достучаться до хоккеистов, то ли изменить 
игру. После поражения от ХК "Сочи", Никитин взял ответственность на себя, 
сказав, что "тренер виноват". 
В моменте "Локомотиву" удалось создать отрыв от конкурентов в борьбе за 
первое место на Западе. Да, формально вообще не влияет, какое место займет 
клуб по итогам регулярного чемпионата, но первое место гарантирует менее 
сложный расклад - это факт. Причем волнует не то, как потеряли 
"Железнодорожники" лидерство в конференции фактически (по потерянным все 
еще идут на первом месте), а с кем именно. 
И тут дело не в том, что есть какая-то недооценка тех же "Леопардов" или 
Минска - это хорошие в своих условиях (бюджете и стратегии) команды, 
которые могут добывать очки против именитых клубов. Дело в том, что 
"Локомотив", если ставит большие задачи, не имеет права совершать ошибки 
против подобных соперников. 
"Железнодорожники" временами выдают шикарные встречи. Они обыгрывали 
СКА, ЦСКА и московское "Динамо". С "Авангардом" сыграли настолько сильно, 
что создалось впечатление и мощи, и солидного запаса у клуба. Однако 
команда Никитина не добирает нужные баллы с середняками и аутсайдерами. 
Кому проиграли "Железнодорожники" с 6 ноября, например? СКА, "Торпедо", 
"Северсталь", "Барыс", "Металлург", "Витязь", ХК "Сочи" и "Динамо" Минск. 
Можно вынести поражения "Армейцам" и "Магнитке" - это лидеры чемпионата, 
но в шести встречах подопечные Никитина обязаны были выигрывать. Однако 
при всех моментах не смогли реализовать их, а где-то поздно начали встречу. 
И дело здесь, скорее, в психологии, чем в каких-то игровых деталях. 
Проигрывать командам, которые не идут в зоне плей-офф, в реалиях 
"Локомотива" - непростительно. И это как раз та самая важная деталь, по 
которой "Железнодорожников" нельзя отнести к топ-клубу. Они обыгрывают 
равных соперников, временами доминируют над ними. Но поражения 
аутсайдерам оставляют команду в полупозиции. С одной стороны, в плей-офф 
недонастроя точно не будет. С другой стороны, есть вероятность в первом 
раунде сыграть с ЦСКА, который даже в случае успеха, может вымотать силы, 
которых не хватит в следующих этапах игр на выбывание. Поэтому лучше 
подобную ситуацию не допускать, а для этого нужно занять первое место на 
Западе. 

https://allhockey.ru/article/show/505149-
Lokomotiv_nahoditsya_v_polupozicii_Komanda_igraet_zdorovo_no_teryaet_vazhny
e_ochki_protiv_autsajderov 

К заголовкам сообщений 

"В таких матчах закаляется коллектив". Капитан "Авангарда" - о победе 
над "Ак Барсом" (Чемпионат.com, Москва, 27 января 2024) 
Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов оценил победный матч с "Ак Барсом" 
(4:2) в Омске. 
"Пропустили, наверное, нелогичные голы в первом периоде, где-то отскоки 
нелогичные были, неправильные решения, которые нельзя допускать с такой 
командой. Хорошо, что команда не сдалась, в таких играх закаляется коллектив 
и характер. Ключ к воротам Билялова был в трафике на пятачке? Да 
естественно, в принципе любому вратарю тяжело, когда он шайбу не видит. 
Билялов - очень хороший голкипер, многое читает, и хорошо, что залезли, 

https://allhockey.ru/article/show/505149-Lokomotiv_nahoditsya_v_polupozicii_Komanda_igraet_zdorovo_no_teryaet_vazhnye_ochki_protiv_autsajderov
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забили ему", - сказал Шарипзянов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Львом Лукиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-5411702-v-takih-matchah-zakalyaetsya-
kollektiv-kapitan-avangarda-o-pobede-nad-ak-barsom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 27 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Шарипзянов - о первом месте на Востоке: три матча с "Магниткой" в 
феврале, там все решим (Чемпионат.com, Москва, 27 января 2024) 
Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов после победного матча с "Ак Барсом" 
(4:2) поделился ожиданиями от борьбы за первое место в таблице Востока. 
"Предыдущие поражения от "Ак Барса" в сезоне не то чтобы давили, но было 
неприятно. К тому же в плей-офф в прошлом сезоне им три подряд проиграли. 
Хотелось уже выиграть, чтобы подняться на это первое место. Да, "Магнитка" 
тоже выиграла сегодня, но ничего страшного. У нас с ними три матча в 
феврале, там все и решим. Хотя понятно, что в других матчах тоже серьезные 
соперники со своими задачами, легко не будет. 
Ткачева очень сильно не хватает. Он усердно тренируется, залечивает свои 
болячки. Должен скоро вернуться и помочь нам, это большой мастер. Но мы и 
без него должны показывать свой хоккей, у нас есть ребята с большими 
амбициями, которые не играли на своем уровне какое-то время", - сказал 
Шарипзянов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-5411748-sharipzyanov-o-pervom-meste-
na-vostoke-tri-matcha-s-magnitkoj-v-fevrale-tam-vsyo-reshim.html 

К заголовкам сообщений 

Успешная игра в меньшинстве придала "Авангарду" импульс для победы 
над "Ак Барсом", считает Кравец (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 января 
2024) 
Успешная игра в меньшинстве придала импульс "Авангарду" и помогла ему 
победить казанский "Ак Барс" в домашнем матче Фонбет Чемпионата КХЛ, 
заявил главный тренер омского хоккейного клуба Михаил Кравец в эфире "Матч 
ТВ". 
Встреча в Омске состоялась в пятницу и завершилась со счетом 4:2 в пользу 
"Авангарда". В составе победителей шайбы забросили Сергей Бойков, Семен 
Чистяков, Илья Рейнгардт и Райан Спунер. 
 - Очень рад, что мы победили, вылезли из тяжелой ситуации. Хотя и в первом 
периоде мы показывали очень хорошую игру, но вратарь просто отбивал все. 
Пара ошибок - хорошая команда забивает нам голы. Но мы не сдались, 
проявили мужество, характер. И особенно вот эта игра пять минут в 
меньшинстве и втроем (во втором периоде после удаления на пять минут 
Никиты Холодилина и на две минуты Дамира Шарипзянова - прим. ред.) Это 
всегда дает импульс другим игрокам на скамейке, что в благодарность надо 
забивать, надо вытаскивать игру. Что мы и сделали, - сказал Кравец в эфире 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009496_Uspeshnaja_igra_v_menshinstv
e_pridala_Avangardu_impuls_dla_pobedy_nad_Ak_Barsom_schitajet_Kravec 

К заголовкам сообщений 
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Михаил Пашнин: "В первую очередь нужно быть собой и не бояться" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 27 января 2024) 
В интервью официальному сайту МХЛ Михаил Пашнин рассказал про 
талантливую молодежь ЦСКА и чемпионские перстни "Красной Армии", а также 
дал советы молодым игрокам, которые только осваиваются в КХЛ.  
Михаил Пашнин проводит 15-й сезон в КХЛ. За это время он завоевал статус 
одного из самых жестких и силовых защитников в истории Лиги. Молодежная 
карьера Михаила получилась недолгой, но насыщенной: 34 матча за два 
сезона, 14 (4+10) очков, "+9" и 96 минут штрафа. На плей-офф МХЛ сезона 
2010/2011 Пашнина отправили из ЦСКА, в составе которого он к тому времени 
провел уже почти 90 матчей. Усиление в виде опытного защитника сильно 
повышало шансы и без того звездного состава "Красной Армии" с Никитой 
Кучеровым, Никитой Гусевым, Алексеем Марченко, Игорем Ожигановым. 
Молодежный этап карьеры Пашнин закончил на мажорной ноте, став 
обладателем Кубка Харламова.  
"Мой бывший партнер Александр Гуськов теперь руководит МХЛ"  
 - Вы следите за МХЛ?  
 - Сейчас уже не особо, потому что в нашем мире так много информации, что не 
всегда успеваешь читать свои каналы. Обычно начинаю следить за 
молодежкой ближе к финалу Кубка Харламова. Мой бывший партнер 
Александр Гуськов теперь руководит МХЛ. Иногда созваниваемся с ним, можем 
обмолвиться парой слов о Лиге.  
 - Кого можете выделить из молодых игроков?  
 - Порой мелькает в ленте новостей, что кто-то из масочников забил в 17 лет. 
Выделю братьев Демидовых из СКА. Жаль, что Ваня недавно "сломался" - он и 
сам по себе хороший парень, и по игре уже чувствуется, что не боится. Но 
иногда даже чересчур, как в эпизоде с травмой, когда он полностью отдался 
игре и влетел в штангу. Это ошибки молодости, все придет с опытом. Из нашей 
молодежи считаю его самым перспективным. Также наш праворукий Дима 
Бучельников, который сейчас играет в "Адмирале", и вратарь Сергей Иванов, 
он здорово выручал нас. Больше знаю парней из СКА, так как мы вместе 
проводили предсезонку.  
 - Замечаете, как стремительно омолаживается КХЛ?  
 - Да, но не сильно. Может это потому, что я уже один из старших игроков, хотя 
почему-то сам себя к ним не отношу и спокойно общаюсь с молодыми. Они уже 
среди нас, поэтому омоложение КХЛ проходит для меня незаметно. В СКА 
сейчас играет много молодых ребят, в "Торпедо" тоже. В Ярославле 
появляются новые фамилии: Даниил Бут, я играл еще с его папой Антохой.  
 - В начале 2010-х годов молодым игрокам было тяжелее завоевывать доверие 
в первой команде, чем сейчас?  
 - Тогда ребят 18-19 лет в КХЛ были единицы. Хочу сказать спасибо Сергею 
Львовичу Немчинову, который мне доверял. Считаю, что не подвел его и 
отрабатывал по полной. Когда меня взяли в ЦСКА после молодежного 
чемпионата мира, я играл в КХЛ на постоянной основе. 
 Молодым и сейчас непросто заявить о себе в КХЛ, потому что здесь много 
опытных и мастеровитых игроков. Нужно не просто ярко провести один матч, а 
показывать стабильность на протяжении всего сезона. Это зависит от 
психологии и вливания в коллектив, что тоже не у всех сразу получается.  
 - Какие советы можете дать ребятам, которые только заходят в КХЛ и хотят 
закрепиться в первой команде?  
 - В первую очередь нужно быть собой и не бояться. "Будешь бояться - сто 
процентов ничего не получится", этому меня учил папа. Самое главное - 



 

 

выходить и получать удовольствие от игры. И не следует лезть на рожон, как в 
ситуации с Демидовым. У него был непонятный эпизод, 50 на 50, и вот он не 
играет несколько месяцев. Если игрока берут в первую команду, значит он этого 
заслуживает, обладает определенным потенциалом, и его уровень 
соответствует КХЛ. Это нужно доказывать игрой, а уверенность приходит с 
опытом.  
"У нас на воротах стоял Серега Гайдученко, помню, как разочек его нормально 
так снес"  
 - Что представляла собой МХЛ в 2009-2011 годах?  
 - В МХЛ тогда просто играли фармы, но с ограничением по возрасту, без 
ветеранов. Я считаю правильным, что в нашем хоккее сделали еще и НМХЛ, 
ведь кто-то иногда "просаживается", а кто-то, наоборот, добавляет, все 
получают свой шанс, это классно! Если сейчас собрать всех игроков из первого 
чемпионского состава "Красной армии", мы обыграем любую команду КХЛ. Из 
той команды больше половины хоккеистов играют на высоком уровне, причем 
на лидирующих позициях.  
 - Помните путь "Красной армии" к Кубку Харламова?  
 - Да, на нашем пути были и трудности, и веселье. Из веселых историй: у нас в 
воротах играл Серега Гайдученко. Помню, как разочек его нормально так снес 
(улыбается). После этого он сказал, что весь оставшийся матч не понимал, где 
находится. Хорошо запомнил, как в финале мы обыграли действующих 
чемпионов "Стальных лисов", а после победы Вячеслав Фетисов пригласил на 
наш корпоратив Анну Семенович и вручил чемпионские перстни.  
 - Вы тогда понимали свои перспективы?  
 - После чемпионского сезона ребята из "Красной армии" сильно добавили, 
многие сразу начали выступать за взрослые команды. Финальная игра сто 
процентов дала всем толчок. Порой на тренировках от наших нападающих 
кружилась голова: они отдавали передачи на раз-два, быстро открывались, их 
высокий уровень чувствовался уже тогда.  
 - Как вы провели день с Кубком Харламова?  
 - Если честно - не помню. Может так хорошо провел тот день, что все забыл 
(смеется). Наверное, я его даже не забирал, потому что уехал в Челябинск. 
Думаю, ребята покатали его по Москве, но меня там не было. Может, наберу 
Александру Гуськову и погуляем с Кубком Харламова за тот раз.  
 - В МХЛ действительно особенная атмосфера?  
 - Этот период был не таким длинным, даже в "Мечеле" в 16 лет я уже играл за 
первую команду в ВХЛ. Чаще всего просто переезжал из раздевалки в 
раздевалку, поэтому не ильно успел сильно прочувствовать эту атмосферу. Но 
когда мы были на выездах... молодежь, задор и веселье, кровь играет, у всех 
амбиции и каждому есть, что доказывать. Все зависело не только от возраста, 
но и самих людей, которые были у нас в команде. Вы только посмотрите на 
состав, там ни к чему нельзя было придраться.  

https://www.khl.ru/news/2024/01/27/526838.html 

К заголовкам сообщений 

Сапего: У СКА отличная команда, нам без разницы, с кем играть в плей-
офф. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 27 января 
2024) 
Защитник СКА Сергей Сапего прокомментировал корреспонденту "Спорт День 
за Днем" Максиму Сутченко победу над ЦСКА (5:1), а также высказался о 

https://www.khl.ru/news/2024/01/27/526838.html


 

 

соперниках по плей-офф КХЛ, а также поделился эмоциями от скорого 
переезда на "СКА Арену". 
 - СКА обыграл ЦСКА в этом сезоне во всех пяти матчах. Почему у СКА так 
хорошо получаются армейские дерби? 
 - Думаю, что за счет дополнительной мотивации. Хотя, по идее, обычный, 
рядовой матч. Стараемся выкладываться на максимум. Делать то, что говорит 
тренерский штаб. Отсюда и результат, - отметил Сапего. 
 - Победа над ЦСКА вывела СКА на первое место в Западной конференции. 
Теперь это место будет удерживать до конца регулярного чемпионата? 
 - Да, будем стараться удерживать первую позицию, делать все, что от нас 
зависит.  
 - Цель занять первое место по итогам регулярного чемпионата есть? 
 - Конечно, есть. Но главное - выиграть Кубок Гагарина. Пока не смотрим так 
далеко. Идем от игры к игре.  
 - В тренировочном процессе уже заметно, что началась подготовка к плей-
офф? 
 - Нет такого. Повторюсь, настраиваемся сейчас на следующий матч. А уже 
потом тренерский штаб, доктора, весь персонал будут помогать 
восстанавливаться, готовиться к плей-офф. Подготовка идет в штатном 
режиме.  
 - Пара СКА - ЦСКА возможна уже в первом раунде плей-офф. Вам было бы 
интересно сыграть с армейцами Москвы на ранней стадии Кубка Гагарина? 
 - У нас отличная команда. Нам без разницы, с кем играть. Нужно выходить, 
побеждать и проходить дальше. Тут особой разницы нет.  
 - Следите за таблицей? Смотрите, на кого можете выйти в плей-офф? 
 - Еще пока рано - впереди 12 матчей регулярного чемпионата. Уже ближе к 
старту плей-офф будем смотреть.  
 - Скоро СКА будет играть на новой арене? Какие у вас ожидания от переезда 
на "СКА Арену"? 
 - Думаю, первая игра на новой арене будет интересной. Надеюсь, что придет 
много зрителей. Будет великолепная поддержка. Будет интересно сыграть.  
 - Вы играли на "Минск Арене", выступая за "Динамо". Арена в Минске вмещает 
15 тысяч зрителей. Каково играть при такой аудитории?  
 - Прекрасная атмосфера на "Минск Арене". Это всегда ощущается. Но, уверен, 
болельщики СКА будут не хуже нас поддерживать, даже лучше. Ждем всех на 
хоккее!  

https://www.sportsdaily.ru/news/sapego-u-ska-otlichnaya-komanda-nam-bez-
raznitsy-s-kem-igrat-v-pley-off 

К заголовкам сообщений 

Марат Хайруллин: "Сказал Амиру, что он может обращаться ко мне по 
любому вопросу" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 
27 января 2024) 
После домашней победы над ЦСКА (5:1) нападающий СКА Марат Хайруллин 
ответил на вопросы Охтинского пресс-центра.  
- Положительные эмоции. Мы выиграли, порадовали болельщиков и вышли на 
первое место в конференции, это хороший плюс для нас. На трибунах была 
приятная атмосфера, спасибо болельщикам, что поддерживают и гонят нас 
вперед. 
 - Команде и лично Вам принципиально, с какого места выходить в плей-офф? 

https://www.sportsdaily.ru/news/sapego-u-ska-otlichnaya-komanda-nam-bez-raznitsy-s-kem-igrat-v-pley-off
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 - Преимущество домашней площадки всегда играет в плюс, а в остальном - без 
разницы. Все соперники сильные, нужно будет выигрывать. Первое место - это 
статистика в основном для болельщиков и журналистов. Дай Бог, у нас все 
получится. 
 - За СКА уже второй матч проводит нижнекамский воспитанник Амир Нугманов. 
Как оцените его игру? 
 - Парень молодец, видно - с характером, настырный игрок. Очень рад, что он к 
нам пришел. Команда хорошо приняла Амира. Я сказал ему, что он может 
обращаться ко мне по любому вопросу. Приятно, что у нас в команде ребята из 
Нижнекамска. - В этом сезоне СКА одержал пять побед над ЦСКА из пяти. В 
чем секрет успеха в контрасте с прошлым сезоном? 
 - У нас новая команда. В начале чемпионата многое не получалось, некоторые 
ребята только привыкали к системе игры, но сейчас все освоились и начали 
понимать друг друга, состав выровнялся. Ключ к победе - хорошая реализация 
моментов. Мы играем по нашей системе, все самое важное будет в плей-офф. 
 - Вы с Василием Глотовым смотритесь на льду особенно органично, с Вами в 
звене он проводит свой лучший сезон в карьере. Считаете ли Вы вашу связку 
оптимальной, как в прошлом сезоне с Дамиром Жафяровым? 
 - Мы с Васей и Дамиром играли и в прошлом сезоне. У нас хорошее 
взаимопонимание, мы вместе тренируемся, отрабатываем какие-то моменты. 
Вася молодец, рад за него. Надеюсь, мы еще пошумим. 

https://ohtapress.ru/2024/01/27/marat-khajrullin/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг о прогрессе Грицюка: "Обсудили с ним вещи, которые 
необходимо улучшить. Рады, что игроки у нас развиваются - это приносит 
СКА результат" (Sports.ru, Москва, 27 января 2024) 
Роман Ротенберг высказался о результативной игре Арсения Грицюка.  
22-летний форвард сделал дубль в матче Фонбет Чемпионата КХЛ с ЦСКА 
(5:1). В 12 последних играх на его счету 20 (9+11) очков.  
- Вас удивляет феноменальная игра Арсения Грицюка?  
- Это командный вид спорта. Наша совместная работа, тренировочный процесс, 
его желание развиваться. Желание играть как мы требуем. Мы с Арсением 
находимся в диалоге с первого дня его нахождения в команде. 
Обсудили с ним те вещи, которые ему необходимо улучшить. Он прогрессирует 
каждый день - мы требуем этого от каждого нашего хоккеиста. Рады, что игроки 
у нас развиваются - это приносит нам результат. Но есть над чем работать, он 
может играть еще лучше, - сказал главный тренер СКА.  

https://www.sports.ru/hockey/1115798663-rotenberg-o-progresse-griczyuka-obsudili-
s-nim-te-veshhi-kotorye-emu-n.html 

К заголовкам сообщений 

Матвей Шуравин: "Стараюсь быть готовым к любому игровому времени: 
будь это 5 минут или 20" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-
Петербург, 27 января 2024) 
После поражения от СКА со счетом 1:5 семнадцатилетний защитник ЦСКА 
Матвей Шуравин ответил на вопросы Охтинского пресс-центра. 
 - Матч сложился для нас неудачно. Досадное поражение. Хороший опыт. 
 - Накануне ты еще играл в МХЛ за "Красную Армию". Как получил вызов в 
первую команду? 
 - Как обычно - по телефонному звонку. Я собрался и приехал. 

https://ohtapress.ru/2024/01/27/marat-khajrullin/
https://www.sports.ru/hockey/1115798663-rotenberg-o-progresse-griczyuka-obsudili-s-nim-te-veshhi-kotorye-emu-n.html
https://www.sports.ru/hockey/1115798663-rotenberg-o-progresse-griczyuka-obsudili-s-nim-te-veshhi-kotorye-emu-n.html


 

 

 - Долго ждал возвращения в ЦСКА? Последний раз ты играл в КХЛ 7 ноября. 
 - Я уже ездил на выезд с первой командой, просто не играл, поэтому просто 
ждал своего шанса. 
 - Пятое в сезоне "армейское дерби" стало для тебя первым в КХЛ. 
Прочувствовал ли ты принципиальность противостояния? 
 - Да, получилась очень интересная, эмоциональная игра. Иногда эмоции даже 
слишком захватывали, из-за этого возникали как ошибки, так и опасные 
моменты. 
 - Ты сыграл почти 12 минут. Как ощущает себя тело после такого айстайма на 
взрослом уровне? 
 - Всегда стараюсь быть готовым к любому игровому времени: будь это пять 
минут или двадцать. Мне еще нужно работать и набирать форму, все равно в 
КХЛ другой уровень. 
 - В начале третьего периода ты вышел на лед сразу после того, как ЦСКА 
забил. Принято считать, что первые смены после заброшенных или 
пропущенных шайб - самые важные. Это так? 
 - Все смены нужно проводить сконцентрировано, но на этих сменах делается 
больший акцент в плане фокуса внимания. 
 - Не могу не спросить про твою новую прическу: почему решил сменить имидж? 
 - Просто решил попробовать, никогда не стригся коротко. 
 - И как тебе? 
 - Буду отращивать волосы обратно. 
 - На разминке видел тебя с мячом для американского футбола. Увлекаешься 
ли ты этим видом спорта? 
 - Нет, только что научился бросать. 

https://ohtapress.ru/2024/01/27/shuravin/ 

К заголовкам сообщений 

Владислав Еременко - про игру за "Магнитку", работу с Мозякиным и свою 
травму (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 января 2024) 
Белорусский защитник Владислав Еременко рассказал о выступлении за 
магнитогорский "Металлург". 
 - Влад, 26 декабря "Металлургу" исполнилось 68 лет. Насколько тебя эта 
цифра впечатляет? И что пожелаешь организации, болельщикам? 
 - Да, конечно, впечатляет. Такому великому клубу исполнилось 68 лет. Очень 
приятно находиться в этой организации. Пожелаю как можно больше побед, 
больше кубков. И всегда оставаться таким же амбициозным, каким мы все и 
знаем "Металлург". 
 - Болельщиков в этом сезоне, чувствуется со стороны, стало ощутимо больше 
на арене. 
 - Да, действительно. Очень благодарны нашим болельщикам. Они наш шестой 
полевой игрок, очень нам помогают. И на выезде всегда с нами, и дома очень 
хорошо их слышно. Поэтому очень приятно, когда болельщики так к команде 
относятся. 
 - Ты уже второй год выступаешь в Магнитогорске. Глядя на сухие цифры, 
видим, что тот сезон при Илье Воробьеве у тебя был неплохой. Да, в плей-офф 
не играл, но 7 очков в "регулярке", положительный показатель полезности, 
плюс 12 за 39 матчей. Как оценишь свой дебютный сезон? 
 - Тот сезон складывался изначально вообще не очень здорово. Я первых 11 
игр, по-моему, вообще даже не переодевался в состав. 
 - Конкуренция? 

https://ohtapress.ru/2024/01/27/shuravin/


 

 

 - Ну да, Илья Петрович по-своему видел это так. Но потом мы приехали на 
Дальний Восток, я получил шанс. В первой игре немного времени. Во второй 
получилось так, что я забил. И после этого так все пошло. Я начал играть. И 
потом ближе к концу сезона уже у меня начали всякие болячки вылазить 
непонятные: то простуда, то еще что-то. И как раз ближе к плей-офф вот это... 
Игровой практики особо не хватало, тяжело уже было влиться так в игру, когда 
там уже матчи на выбывание идут.  
 - В этом сезон пришел Андрей Разин. Опять же надо было подстроиться, 
адаптироваться? 
 - Все было шикарно, все складывалось, предсезонка хорошая. Давали время, 
доверяли играть и в большинстве, и в меньшинстве. Все довольно-таки классно 
складывалось. Но прямо перед началом сезона на турнире предсезонном в 
Челябинске я получил травму: пах "дернул". И после этого пропустил, по-
моему, игр восемь. Пропустил, вышел. Провел одну игру, вторую... И дальше 
опять почувствовал дискомфорт. То есть, видимо, не до конца залечил. И ушел 
снова на паузу. 
 - Это с середины октября до 22 декабря? 
 - Да, где-то так. Я две игры с "Витязем" и московским "Динамо" сыграл, а потом 
опять ушел на паузу. И после нее уже тяжело так в игру входить, когда 
постоянно тренируешься без участия в матчах. Затем я начал понемногу 
выходить на лед, набирать кондиции. Где-то не хватало физики, где-то мог одну 
встречу сыграть, а другую пропустить. Работал, тренировался дополнительно. 
И после того, как начал уже набирать, сыграл две игры подряд, вышел на 
третью, по-моему, и мне в третьей смене бросили и сломал палец очень 
серьезно. Там перелом такой тяжелый был. И вот сейчас пропустил два 
месяца. Я могу сказать с уверенностью, что, наконец-то, наступил тот момент, 
когда у меня нет никаких проблем. Я чувствую себя здоровым, мне комфортно. 
Есть огромное желание играть. 
 - В конце декабря вы проиграли крупно в Тольятти. Получается, за четыре 
матча "регулярки" вы через овертайм один раз победили, но при этом есть три 
поражения. Чем "Лада" неудобна? 
 - На самом деле, немножко непонятная все равно ситуация. Но вот есть что-то, 
видимо, такое - неудобно нам с этой командой играть. Постоянно получаются 
встречи такие тяжелые. Даже если брать, например, матч с Омском, да (3:2 от 
24 декабря - прим. Ред.)? Хорошая игра, много бросков заблокировали. Этого 
немножко нам не хватало. Если брать эти четыре встречи, мы ни одной не 
выиграли в основное время. Чем-то неудобный для нас соперник. Конкретно не 
знаю даже почему. 
 - Появление Сергея Мозякина на лавке. Что изменилось? Он легендарным 
игроком был, сейчас директор академии. 
 - Да, в принципе, когда в раздевалке такой человек... Очень приятно 
находиться рядом с такими людьми, которые обладают огромнейшим опытом. 
Если брать даже большинство, Мозякин подсказывает где-то какие-то 
маленькие детали, которые очень помогают в игре. Поэтому, еще раз 
повторюсь, когда такой человек в раздевалке, это дает дополнительный заряд 
команде. 
 - Сергей Гомоляко - тоже поигравший, легенда клуба, да и всего челябинского 
хоккея. Где-то он выходит на лед вместе с вами на раскатках. И в том сезоне, я 
так понимаю, это было уже. Как Сергей Юрьевич влияет на игру? 
 - Он, по-моему, только в начале сезона выходил, сейчас так часто не 
получается это делать. Но все равно человек тоже всегда следит за всем: кто, 
как, где и кому что-то подсказать. Всегда может дать совет, подсказать, как 



 

 

лучше. Мнение со стороны всегда полезно услышать. Ты где-то не замечаешь, 
что где-то что-то неправильно делаешь, но вот такие люди всегда подойдут и 
подскажут. 
 - Вы первые в лиге по игре в первом периоде, второй период у вас классный - 
четвертое место из 23 команд. В третьем небольшая просадка, тринадцатые. 
За счет чего вы так здорово действуете? В чем секрет такого классного начала? 
 - Всегда выходим заряженные, всегда делаем акцент на атаку. Мы хорошо 
готовы физически, поэтому сил достаточно. Всегда хотим играть первым 
номером. И за счет этого все прекрасно понимают, все хотят бежать вперед, 
все хотят атаковать, играть с шайбой больше. Я думаю, что за счет этого у нас 
такое начало, у нас быстрые нападающие. Все могут шайбу подержать, все 
могут отдать - все ребята техничные. 
 - Сергей Якимович - новый тренер по физподготовке, при этом Сергей 
Киприянов остался в штабе. Что добавил Якимович? 
 - Больше взрывной работы. У него много всяких датчиков. Мы постоянно сдаем 
тест, который показывает уровень силы в ногах, что ли. И много всяких 
устройств на штангах, то есть такой акцент взрывной. Наверное, только это. 
Хотя, в принципе, у всех тренеров есть эта взрывная работа. Но прикольно, что 
датчики есть всякие, даже порой интересно посмотреть, на каком ты сейчас 
уровне. 
 - С Ярославом Хабаровым в том сезоне вы были партнерами, сейчас он в 
тренерском штабе. Он один работает с защитниками? 
 - Нет, у нас еще... 
 - Евгений Михалкевич тоже помогает? 
 - Да, конечно. 
 - Тогда расскажи про эти перемены непосредственно. Два тренера для тебя 
новых. 
 - Да, Ярослав Васильевич... В том году мы с ним играли, очень хорошо мне 
знаком. Очень сильно помогает. Он на контакте со всеми ребятами, всегда 
подскажет, подбодрит. Все прекрасно сам понимает, только вот играл. 
 - Он кажется очень острожным в общении с журналистами, а с как парнями? 
Максимально открыт? 
 - Да, конечно. В общении никаких проблем. Можно без проблем к нему подойти 
с вопросом, постарается решить, помочь. Если есть какие-то видео, то 
обязательно покажут игрокам. 
 - Игра в обороне у вас сильно поменялась? Если сравнивать с прошлым 
сезоном. 
 - Да нет, в принципе. Показываем примерно одинаковый стиль, что и был 
раньше. Активный хоккей, как можно ближе к игроку с шайбой. 
 - Вы идете на первом месте в Восточной конференции, за "Металлургом" 
расположился "Авангард". У омичей есть программа "Овертайм", и там рубрика 
"Короли Востока". Можно вас назвать "королями Востока"? 
 - Мы от них сейчас оторвались, так что теперь короли. Не стоит забывать, что у 
"ястребов" есть пара матчей в запасе. Но у нас с ними еще три игры. Будем 
стремиться показать в них стопроцентный результат, чтобы в итоге оказаться в 
турнирной таблице выше "Авангарда". 
 - Очевидно, это дополнительная мотивация за плей-офф? Вернуть должок? 
 - Да, безусловно. С ними всегда игры принципиальные получаются. Наше 
противостояние интересное, так как мы показываем захватывающий и быстрый 
хоккей. 
 - Андрей Владимирович говорит, что отличительная особенность команды и то, 
что она наверху, - это коллектив. Расскажи, кто держит раздевалку? 



 

 

 - На самом деле у нас очень дружный коллектив. Естественно, есть капитан, 
ассистенты, ребята постарше, которые всегда могут сказать слово, их все 
прекрасно услышат. Потому что это люди очень уважаемые, поигравшие на 
самых высших уровнях. Но у нас абсолютно любой человек может что-то 
сказать, и все его выслушают, и никаких с этим проблем не будет. То есть 
коллектив у нас очень классный, и с этим за два года, что я здесь, никаких 
проблем вообще не было.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/27/vladislav-eremenko-pro-igru-za-
magnitku-rabotu-s-mozjakinym-i-svoju-travmu/ 

К заголовкам сообщений 

Фанатское объединение "Спартака" о встрече с Ковальчуком: "На все 
интересующие вопросы были получены ответы, недопонимания остались 
позади" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 января 2024) 
Фанатское объединение "Спартака" о встрече с Ковальчуком: "На все 
интересующие вопросы были получены ответы, недопонимания остались 
позади"  
Фанатское объединение "Спартака" "Фратрия" сообщило, что провело встречу с 
нападающим хоккейного клуба Ильей Ковальчуком и получило ответы на все 
интересующие их вопросы, поэтому недопонимания больше нет. 
Ранее активные болельщики "Спартака" раскритиковали Ковальчука, связав 
ухудшение результатов команды в Фонбет Чемпионате КХЛ с его приходом. О 

подписании контракта с 40‑летним хоккеистом "Спартак" объявил 6 декабря. В 

ближайшем матче "красно‑белые" 27 января примут московское "Динамо". 

 - Накануне матча с "Динамо" провели встречу с Ильей Ковальчуком. На все 
интересующие нас вопросы были получены ответы, раскрыты детали событий. 
Все недопонимания остались позади. 

Мы призываем всех "красно‑белых" активно посещать шайбу и гнать команду 

вперед с первой и до последней секунды. Ковальчук - это лишь единица в 

общекомандном построении. Выход "Спартака" в плей‑офф - заслуга всей 

команды, заслужившей нашу поддержку, - говорится в заявлении "Фратрии" в 

Telegram‑канале. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009495_Fanatskoje_objedinenije_Sparta
ka_o_vstreche_s_Kovalchukom_Na_vse_interesujushhije_voprosy_byli_polucheny_
otvety_nedoponimanija_ostalis_pozadi 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 января 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 27 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Жамнов рассказал о сроках восстановления травмированных игроков 
"Спартака" (ТАСС, Москва, 27 января 2024) 
Вратарь московского хоккейного клуба "Спартак" Патрик Рибар пропустит около 
четырех недель, нападающие Иван Морозов, Павел Порядин и Максим 
Цыплаков вернутся в строй в ближайшее время. Об этом на пресс-
конференции рассказал главный тренер красно-белых Алексей Жамнов.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/27/vladislav-eremenko-pro-igru-za-magnitku-rabotu-s-mozjakinym-i-svoju-travmu/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/27/vladislav-eremenko-pro-igru-za-magnitku-rabotu-s-mozjakinym-i-svoju-travmu/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009495_Fanatskoje_objedinenije_Spartaka_o_vstreche_s_Kovalchukom_Na_vse_interesujushhije_voprosy_byli_polucheny_otvety_nedoponimanija_ostalis_pozadi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009495_Fanatskoje_objedinenije_Spartaka_o_vstreche_s_Kovalchukom_Na_vse_interesujushhije_voprosy_byli_polucheny_otvety_nedoponimanija_ostalis_pozadi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009495_Fanatskoje_objedinenije_Spartaka_o_vstreche_s_Kovalchukom_Na_vse_interesujushhije_voprosy_byli_polucheny_otvety_nedoponimanija_ostalis_pozadi
https://allhockey.ru/news/show/505158-Fanaty_Spartaka_o_vstreche_s_Koval_chukom_na_vse_voprosy_polucheny_otvety
https://www.sports.ru/hockey/1115798709-fanaty-spartaka-o-vstreche-s-kovalchukom-na-vse-interesuyushhie-vopros.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fanaty-spartaka-vstretilis-s-iley-kovalchukom-2172672/
https://www.championat.com/hockey/news-5411602-na-vse-voprosy-byli-polucheny-otvety-fanaty-spartaka-o-vstreche-s-kovalchukom.html


 

 

В субботу "Спартак" обыграл московское "Динамо" со счетом 4:3, победитель 
определился в серии буллитов. Место в воротах у "Спартака" занял Дмитрий 
Николаев.  
"Мы знаем его потенциал, он устойчив как вратарь. Критика была и будет. Он 
нас держал в игре сегодня, выручил в очень многих моментах. Это одна из 
причин, почему мы сегодня победили. Патрика Рибара не будет около четырех 
недель", - сказал Жамнов.  
"Ваня Морозов, думаю, в ближайшее время вернется, Порядин, Цыплаков - 
могу сказать то же самое. Мы ждем, что ребята вернутся. Ждем тех, кто еще, 
наверное, через 10 дней где-то вернется - [Михаил] Мальцев, [Андрей] 
Локтионов. Джоуи [Кин] и [Егор] Филин вернутся где-то через три недели. Мы 
хотим, чтобы ребята были готовы, выходили на игры готовыми на 100%, только 
после общения с докторами я принимаю решение", - отметил главный тренер 
"Спартака".  
Жамнов также добавил, что у него нет претензий к тренерам по физической 
подготовке в связи с большим количеством повреждений. "Все травмы 
получены, можно сказать, в силовых единоборствах. Если бы игроки получали 
травмы на "чистом" льду, можно было бы что-то говорить. Наш тренер по 
физподготовке держит команду в тонусе в течение всего сезона, я ему 
благодарен", - сказал он.  
"Спартак" занимает четвертое место в турнирной таблице Западной 
конференции, команда уже обеспечила себе место в плей-офф. В следующем 
матче красно-белые 29 января дома сыграют с нижегородским "Торпедо".  

https://tass.ru/sport/19836675 

К заголовкам сообщений 

Шэйн Принс - об атмосфере дерби: "Нет ничего лучше, чем победа при 
такой поддержке" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 января 
2024) 
Нападающий "Спартака" Шэйн Принс в комментарии для "СЭ" поделился 
впечатлениями о матче ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ с "Динамо" (4:3) и о 
прервавшейся неудачной буллитной серии.  
 - Отличная игра, как и все игры против "Динамо" в этом сезоне. У обеих команд 
были моменты. Атмосфера потрясающая, опять же, как и всегда в этих играх. 
Много сегодня было молодых ребят в составе, которые здорово себя проявили 
сегодня.  
Каждая игра складывается по разному сценарию. Все-таки сегодня мы на 
домашней площадке, поддержка очень сильная.  
 - В этом сезоне не складывалось с буллитными сериями, до сегодняшней игры 
было 29 попыток, из которых реализована была всего одна.  
 - Да, как вы сказали, у нас были трудности по сезону с буллитами. Здесь, 
скорее, речь о концентрации, нужно быть сосредоточеным и сделать все, чтобы 
забить. Сегодня наконец-то получилось переломить эту тенденцию.  
 - Сегодня побит очередной рекорд посещаемости матчей в Москве.  
 - Потрясающая игра, нет ничего лучше, чем победа при такой поддержке. 
Нужно сохранить это победное настроение, тем более еще и в дерби, особенно 
это важно для болельщиков.  
"Спартак" одержал 4-ю победу над "Динамо" в этом сезоне. У бело-голубых - 2 
победы. 
Красно-белые набрали 74 очка и занимают 4-е место в турнирной таблице 
Западной конференции. У "Динамо" - 77 очков и 2-я строчка таблицы "Запада".  

https://tass.ru/sport/19836675


 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-spartaka-prins-
podelilsya-emociyami-ob-atmosfere-derbi-protiv-dinamo-2172850/ 

К заголовкам сообщений 

Голдобин назвал поддержку фанатов "Спартака" глотком воздуха (Р-
Спорт, Москва, 27 января 2024) 
Хоккеист московского "Спартака" Николай Голдобин выразил благодарность 
болельщикам "красно-белых" за поддержку.  
В субботу "Спартак" обыграл столичное "Динамо" в серии буллитов (4:3) в 
матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). В 
третьем периоде Голдобин реализовал штрафной бросок и забросил свою 32-ю 
шайбу в сезоне. После гола группа фанатов "Спартака" скандировала имя и 
фамилию Голдобина.  
"Возможно, реализовать штрафной бросок мне даже помог тот факт, что я 
влетел в ворота перед этим. На самом деле в такие моменты ни о чем не 
думаешь. Тренер сказал расслабиться и ответственно подойти к броску, 
выбросить все из головы. Это московское дерби, на матчи приходит много 
зрителей, и каждая команда желает победить. Это красивая игра как для 
зрителей, так и для нас. Мы стараемся делать шоу, поэтому такими 
запоминающимися матчи между нами и выходят. Трибуны скандировали мое 
имя, для меня это важно. Огромное спасибо болельщикам "Спартака". Я в 
жизни таких болельщиков не встречал. Не в обиду магнитогорским. У меня 
даже слов нет. Их поддержка очень помогает. Когда слышишь эти заряды, 
кричалки - для меня это второй глоток воздуха", - сказал Голдобин РИА 
Новости.  
Также форвард "Спартака" рассказал, что команда обретает уверенность, играя 
на фоне череды травм.  
"То, как мы справляемся со всей ситуацией, которая возникла с нами в этом 
месяце, стоит очень многого. Мы теряем лидеров команды, но даже с таким 
составом продолжаем играть. Я не говорю, что у нас сейчас слабый состав. У 
нас любой игрок может создать момент и реализовать его. Лишь отмечаю, что 
мы осознаем, что несколько ребят из нашей команды находятся на паузе, и мы, 
справляясь с этими трудностями, только обретаем уверенность", - добавил 
Голдобин.  

https://rsport.ria.ru/20240127/goldobin-1923906425.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук - о встрече с фанатами "Спартака": "Получилась очень 
душевная и теплая беседа" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 января 2024) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук в разговоре с "Матч ТВ" 

рассказал, как прошла встреча с болельщиками "красно‑белых". 

В субботу "Спартак" победил по буллитам столичное "Динамо" в домашнем 
матче Фонбет Чемпионата КХЛ (4:3), Ковальчук реализовал один из 
послематчевых бросков. 
 - У вас состоялась встреча с фанатами "Спартака", и об этом даже 
(объединение болельщиков) "Фратрия" сделала заявление. Как это было?  
 - Получилась очень душевная и теплая беседа. Она состоялась здесь, во 

дворце. Пришли пять‑шесть ребят, лидеры нашего фанатского движения. Мы 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-spartaka-prins-podelilsya-emociyami-ob-atmosfere-derbi-protiv-dinamo-2172850/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-spartaka-prins-podelilsya-emociyami-ob-atmosfere-derbi-protiv-dinamo-2172850/
https://rsport.ria.ru/20240127/goldobin-1923906425.html
https://allhockey.ru/news/show/505217-Goldobin_o_podderzhke_fanatov_Spartaka_dlya_menya_eto_vtoroj_glotok_vozduha


 

 

пообщались очень тепло, откровенно, искренне. Огромное им спасибо за эту 
встречу. Я думаю, что теперь мы вместе можем идти только вперед. 
 - А какие вопросы у них были? Что они хотели?  
 - Самый главный вопрос в том, что нам нужно было поговорить, объясниться 

друг перед другом. Все равно у кого‑то есть какое‑то недопонимание, кто‑то 

меня не знает лично. 

То, что я в прессе не высказываю какие‑то личные вещи - это не значит, что все 

ребята знают правду. Мы пообщались, поставили все точки над "i". Были какие‑
то вопросы по команде, по прошлому и будущему. Все у нас хорошо, - сказал 
Ковальчук "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009785_Kovalchuk__o_vstreche_s_fanat
ami_Spartaka_Poluchilas_ochen_dushevnaja_i_teplaja_beseda 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 27 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: "Кови‑ориджинал мне подсказал, как нужно забить 

буллит" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 января 2024) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук рассказал "Матч ТВ", что помогло ему 
реализовать буллит в матче регулярного чемпионата КХЛ против московского 
"Динамо". 

Встреча состоялась в "Мегаспорте" и завершилась победой "красно‑белых" по 

буллитам - 4:3. У "Спартака" в серии послематчевых бросков отличились 
Ковальчук, Шэйн Принс и Егор Чезганов. 
 - Как вы умудряетесь побеждать, потеряв почти всех ведущих игроков?  
 - Слушайте, делаем выводы. В спецбригадах у нас огромный потенциал, 
работаем над этим каждую тренировку. Но пока у нас мало что получается в 
играх. А так, все ребята самоотверженно играют. Орел (Даниил Орлов) - 

красавец, побился. Мы потолкались, был накал как в плей‑офф. Мы все 

понимаем, что "Динамо" рядышком с нами. Может так получиться, что мы с 

ними сыграем в плей‑офф. Хорошо, что мы выиграли у них два последних 

матча. 
 - "Спартак" сегодня проявил характер.  
 - Мы иногда делаем лишние передачи. Как мы первый гол забили - и перед 
игрой об этом говорили, и тренировали вчера - что надо шайбу доводить до 
ворот через верх с кистей, чтобы были добивания и опасные моменты. Так и 
получилось. 
А вообще мы пытаемся сделать лишнюю передачу, когда можно бросать. 
Поэтому бросков мало. 
 - Вы обещали в прошлый раз "Матч ТВ", что начали тренировать буллиты и 
парочку точно забьете. Теперь забили три.  
 - Вот что значит тренировка. Поэтому, молодежь, тренируйтесь, 
совершенствуйте свои сильные и слабые качества. 
 - Что вы задумали, когда исполняли свой буллит?  

 - Я посмотрел, где открыто. И бросил. Еще Кови‑ориджинал подсказал перед 

тем, как я делал попытку, что надо разогнаться, а потом притормозить. И 
голкипер въедет в ворота. Так и вышло. 

 - Кови‑ориджинал - это кто?  

 - Алексей Ковалев, наш тренер. Он ведь тоже Кови, но раньше меня, - сказал 
Ковальчук "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009785_Kovalchuk__o_vstreche_s_fanatami_Spartaka_Poluchilas_ochen_dushevnaja_i_teplaja_beseda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009785_Kovalchuk__o_vstreche_s_fanatami_Spartaka_Poluchilas_ochen_dushevnaja_i_teplaja_beseda
https://sport24.ru/hockey/news-615690-nuzhno-bylo-obyasnitsya-drug-pered-drugom-kovalchuk-rasskazal-kak-proshla-yego-vstrecha-s-fanatami-spartaka


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009787_Ilja_Kovalchuk_Kovioridzhinal_
mne_podskazal_kak_nuzhno_zabit_bullit 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: "Огромный потенциал у Цыплакова. А поедет ли он в 
Америку - его выбор" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 января 2024) 
Нападающий московского "Спартака" Илья Ковальчук заявил "Матч ТВ", что 
форвард команды Максим Цыплаков обладает большим потенциалом, но ему 
есть, куда прибавлять. 
В субботу "Спартак" победил по буллитам столичное "Динамо" в домашнем 

матче Фонбет Чемпионата КХЛ (4:3), Цыплаков пропустил игру из‑за 

микротравмы. На счету 25‑летнего форварда 41 очко (29 шайб + 12 передач) в 

54 матчах. 

 - Есть надежда, что в состав "Спартака" скоро хоть кто‑то вернется?  

 - Мы на это все очень надеемся. Но в то же время хочу отметить нашу 
молодежь, у которой появилась возможность, и она ей пользуются. Здорово 
играют, создают моменты, забили важный второй гол. Молодцы. Ну, а 
травмированным - здоровья, восстановления и скорейшего возвращения. 
 - Может ли Максим Цыплаков по потенциалу играть в НХЛ?  

 - Я не буду говорить о ком‑то конкретно. Но у нас есть несколько ребят с очень 

хорошим потенциалом. Где они будут играть - в России или в Америке - это их 
выбор. Но Цыпа в этом году здорово себя проявляет. Я думаю, что у него 
огромный потенциал. Понятно, что он в прошлом матче оформил покер, у него 
шесть голов в двух матчах. Уже почти 30 голов в сезоне. Есть, куда прибавлять, 
и он это знает. Усердно тренируется каждый день, пытается стать лучше. Тем 
более с таким тренерским штабом сам бог велел спрашивать и впитывать как 
губка всю информацию, - сказал Ковальчук "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009786_Ilja_Kovalchuk_Ogromnyj_poten
cial_u_Cyplakova_A_pojedet_li_on_v_Ameriku__jego_vybor 

К заголовкам сообщений 

"Вопрос продления контракта с тренером ХК "Динамо" Кудашовым 

отложен до плей‑офф или на более позднее время" - Сопин (Матч ТВ 

(matchtv.ru), Москва, 27 января 2024) 
Вопрос о продлении контракта с главным тренером хоккейного клуба " Динамо " 
Алексеем Кудашовым решено отложить на более поздний срок, рассказал в 
эфире "Матч ТВ" спортивный директор москвичей Алексей Сопин. 
- У вас полкоманды болело?  
 - Да! У нас в последних матчах выпадало по 7-10 человек. Искали новые 
сочетания. Выходили ребята не в оптимальной форме. Сейчас вроде все в 
строю. Болезнь отступила. 
Всем хорошим хоккеистам хочется выиграть каждый матч. Мы должны 
подняться как можно выше в таблице. Разговор был [с руководством], чтобы 
быть в тройке по итогам регулярки. 
 - Есть информация, что главному тренеру Алексею Кудашову на следующий 
год новый контракт не предлагают, что у команды много игроков, неограниченно 
свободных агентов, которые выходят на рынок. Что у "Динамо" с этим?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009787_Ilja_Kovalchuk_Kovioridzhinal_mne_podskazal_kak_nuzhno_zabit_bullit
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 - У нас были разговоры с руководителями клуба, президентом и советом 

директоров, в ноябре‑декабре по тренеру клуба и игрокам, но сейчас решено 

отложить этот вопрос до плей‑офф или на более позднее время. Работаем на 

результат, на команду. Будем смотреть дальше, что будет. Неприятная 
ситуация. Но пока такая позиция. Делаем свое дело, ждем, что будет дальше, - 
рассказал Сопин в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009665_Vopros_prodlenija_kontrakta_s_
trenerom_KhK_Dinamo_Kudashovym_otlozhen_do_plejoff_ili_na_boleje_pozdneje_
vrema__Sopin 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: если попадем на "Спартак" в плей-офф, будет совсем другой 
анализ (Чемпионат.com, Москва, 27 января 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов поделился мнением о 
возможном попадании на московский "Спартак" в Кубке Гагарина - 2024 после 
двух кряду поражений в рамках регулярного чемпионата КХЛ. 
"Был разбор прошлой игры, которая состоялась не так давно - четыре дня 
назад. Делали выводы. Есть эмоции в хоккее. Есть силовая борьба. Есть 
нейтральные шайбы, за которые ты борешься, и там уже кто кого. Поэтому, 
естественно, на это делался акцент. Сегодня исправили. 
В третьем периоде мне все равно пришлось "будить" команду? Ну, понимаете, 
команда бьется, старается, но не всегда все получается - и не всегда по их 
вине. Естественно, она так немного закисает. И такой момент был, что 
"Спартак" поднажал, а у нас что-то не получалось. Поэтому пришлось так. Мы 
все делаем одно дело - тренеры, игроки. Настала моя очередь заводить 
[ребят]. 
Все ожидали легких побед "Динамо" с таким составом соперника? Нам что, 
можно было не выходить? 
Какие выводы сделал для себя из этих двух игр? Из каких двух? У нас еще 
"Куньлунь" был. Вы поймите, это регулярный чемпионат. Когда придет время 
готовиться к плей-офф, тогда мы сделаем выводы. Давайте возьмем прошлый 
матч. Это был "Спартак" или не "Спартак" по составу? Больше "Химик"? Вот. 
Когда настанет время планировать игры на вылет, и если мы попадем на 
"Спартак", тогда будет совсем другой анализ. Сейчас идет рутина, назовем это 
так. Идет регулярный сезон, матчи через день. И через день у нас новая игра", - 
передает слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5412338-kudashov-esli-popadyom-na-
spartak-v-plej-off-budet-sovsem-drugoj-analiz.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Первая победа по буллитам. "Спартак" обыграл московское "Динамо" в 
матче КХЛ (ТАСС, Москва, 28 января 2024) 
Хоккеисты "Спартака" в домашнем матче регулярного чемпионата Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) обыграли московское "Динамо". Красно-
белые впервые в сезоне одержали победу в серии буллитов.  
Перед этой игрой в составе "Спартака" не обошлось без изменений, к чему уже 
стоит привыкнуть. Из-за микротравмы пропустил матч набравший хорошую 
форму третий снайпер КХЛ Максим Цыплаков. В первое звено вернулся лучший 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009665_Vopros_prodlenija_kontrakta_s_trenerom_KhK_Dinamo_Kudashovym_otlozhen_do_plejoff_ili_na_boleje_pozdneje_vrema__Sopin
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бомбардир команды Николай Голдобин, который 23 января пропустил встречу 
против московского "Динамо". Вернулся в состав и капитан красно-белых 
Дмитрий Вишневский.  
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов рассказал, когда могут вернуться 
в строй Павел Порядин и Иван Морозов, партнеры Голдобина по тройке в 
осенней части чемпионата.  
"Морозов, думаю, в ближайшее время вернется, Порядин, Цыплаков - могу 
сказать то же самое. Мы ждем, что ребята вернутся. Ждем тех, кто еще, 
наверное, через 10 дней где-то вернется - [Михаил] Мальцев, [Андрей] 
Локтионов. Джоуи [Кин] и [Егор] Филин вернутся где-то через три недели. Мы 
хотим, чтобы ребята были готовы, выходили на игры готовыми на 100%, только 
после общения с докторами я принимаю решение", - сказал Жамнов после 
матча.  
Московское "Динамо", в отличие от соперника, успело провести на неделе еще 
одну встречу, крупно обыграв в Мытищах "Куньлунь Ред Стар" (5:1). Капитан 
бело-голубых Андрей Миронов пропустил тот матч - в субботней игре он вышел 
на лед.  
Шайбы Бурмистрова и Варюшкина  
Были основания полагать, что команды вновь, как и четыре дня назад, выдадут 
результативный матч. Однако первый период завершился нулевой ничьей. 
Второй период получился более событийным. На 23-й минуте после наезда на 
вратаря красно-белых Дмитрия Николаева динамовец Андрей Никонов 
подрался со спартаковцем Даниилом Орловым.  
Бело-голубые спустя восемь минут все же открыли счет в матче, реализовав 
большинство - Джордан Уил отлично бросил в ближний угол. Его партнер 
Бреннан Менелл побил рекорд "Динамо" в КХЛ по числу передач в одном 
регулярном чемпионате среди защитников (31), превзойдя достижение Андрея 
Сергеева (30 передач в сезоне-2020/21). Впрочем, лидировали бело-голубые 
недолго. Александр Бурмистров добил шайбу с пятачка после броска 
защитника, забив свой второй гол в сезоне. Первую шайбу он забросил в 
середине ноября в ворота тольяттинской "Лады".  
Перед заключительным периодом "Динамо" все же имело преимущество 
благодаря голу Игоря Чернышова. Он отличился в третий раз в текущем 
сезоне.  
Эту встречу точно надолго запомнит форвард красно-белых Егор Варюшкин, 
который забросил дебютную шайбу в лиге в присутствии 10 655 зрителей - это 
новый рекорд посещаемости матчей в Москве в нынешнем сезоне КХЛ. 
Выпускник спартаковской школы отличился уже в своем втором матче в КХЛ, 
нанеся хороший кистевой бросок.  
"Никита Сусуев здорово отыграл за воротами, отдал шайбу в центр, мне 
оставалось только попасть. Не могу сказать, как часто у меня получается такие 
моменты забивать, но, конечно, я отрабатываю броски, и сегодня получилось 
забить", - сказал Варюшкин в разговоре с ТАСС.  
"Неделю тренировали буллиты"  
Шайба Варюшкина не стала единственной в третьем периоде. Хозяева на 52-й 
минуте впервые в матче вышли вперед - Голдобин заработал и реализовал 
буллит. Но удержать в основное время победу "Спартак" не сумел. Бело-
голубые вновь умело воспользовались большинством, сравняв счет за полторы 
минуты до конца периода.  
Красно-белые эффективно исполняли буллиты не только в основное время. В 
серии буллитов "Спартак" реализовал три попытки из четырех усилиями Ильи 
Ковальчука, Шэйна Принса и Егора Чезганова, бросок которого стал победным. 



 

 

Николаев из четырех бросков пропустил только от форварда "Динамо" Дмитрия 
Рашевского. В ближайший месяц Николаев может стать основным вратарем 
команды, учитывая, что Патрик Рибар, получивший травму во вторник, выбыл 
на четыре недели.  
"Мы неделю тренировали буллиты - как раз перед матчем с "Динамо" и после. 
Терпение и труд все перетрут", - сказал ТАСС Ковальчук, который еще в Казани 
после неудачной серии с "Ак Барсом" сообщил, что команда целенаправленно 
будет работать над бросками.  
"В буллитах мы наконец реализовали больше одной попытки, ребята молодцы. 
Если говорить обо мне, то мне немного повезло, что Никита Гусев не забил. Мы 
не изучаем манеру исполнения буллитов, так как в этом смысла особого нет, но 
как Никита исполняет, я знаю. Но так как к нему более-менее привыкли уже 
вратари в лиге, он немного ее поменял, и сегодня мне просто повезло, что он 
не забил, хотя был к этому близок", - поделился своим мнением Николаев.  
В следующем матче "Спартак" 29 января примет нижегородское "Торпедо", 
"Динамо" в этот же день на своем льду сыграет с подмосковным "Витязем".  

https://tass.ru/sport/19837063 

К заголовкам сообщений 

59 сейвов и космическое спасение в овертайме! Вратарь Николаев - герой 
дня, а "Спартак" снова сильнее "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 27 января 2024) 
Красно-белые снова оказались сильнее в дерби. 
До окончания регулярного чемпионата осталось еще больше месяца, но с 
выбором его самой яркой страницы, похоже, все уже ясно. Более 
содержательного, эмоционального и драматичного события, чем все шесть 
серий московского дерби "Спартак" - "Динамо", в сезоне не было. Ни одного 
проходного матча, который можно хоть немного назвать скучноватым. Красно-
белые оказались сильнее 4-2 (3:6, 4:3 ОТ, 8:7 ОТ, 2:3 ОТ, 6:3, 4:3Б). Сегодня 
они совершили чудо и реализовали сразу четыре буллита - один по ходу игры и 
три после матча. Это ровно в четыре раза больше, чем за весь чемпионат!  
До начала встречи можно было предположить, что разозленное "Динамо", 
помня о последнем поражении, постарается задавить "Спартак", у которого в 
ложе снова сидела половина ключевых игроков команды, включая недавнего 
героя Цыплакова. Бело-голубые, несмотря на ощутимое превосходство в 
бросках, не выглядели сильнее, учитывая кадровые потери соперника, и 
спаслись от поражения в основное время только в концовке, когда действовали 
в формате "шесть на четыре".  
У динамовцев могут быть логичные вопросы к решениям арбитров. Я и сам 
хочу посмотреть ближайший выпуск программы "Судейская", чтобы увидеть 
разбор двух эпизодов: удаления Беляева за удар клюшкой, стоивший ему всего 
двух минут, и фол Пыленкова на убегавшем один на один Голдобине, 
приведший к буллиту.  
С быстрыми командами - "Спартаком", "Металлургом", "Торпедо" - у "Динамо" 
постоянно возникают проблемы. В плей-офф интенсивность матчей будет 
выше и с определенного момента значение скорости начнет падать. Пока не 
заметно, что Алексей Кудашов научил свою команду адаптироваться под таких 
оппонентов.  
Справедливости ради можно вспомнить чумовой эпизод, когда Николаев 
сделал в овертайме что-то невероятное и в падении отразил шайбу после 

https://tass.ru/sport/19837063


 

 

броска Менелла. Этот момент должен возглавить хит-парад лучших действий 
вратарей по итогам января. Сложно представить, что может быть круче.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/spartak-dinamo-moskva-rezultat-i-
obzor-matcha-khl-video-golov-27-yanvarya-2024-goda-2172861/ 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук и фанаты "Спартака" примирились. Наконец-то это произошло 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 января 2024) 
Кто старое помянет - тому глаз вон.  
Похоже, что во взаимоотношениях Ильи Ковальчука и фанатов "Спартака" 
наконец-то произошло потепление. "Фратрия", объединение фанатов красно-
белых, в пятницу провело встречу с игроком. Вот ее итоги в заявлении: 
"Накануне матча с "Динамо" провели встречу с Ильей Ковальчуком. На все 
интересующие нас вопросы были получены ответы, раскрыты детали событий. 
Все недопонимания остались позади. Мы призываем всех красно-белых 
активно посещать шайбу и гнать команду вперед с первой и до последней 
секунды. Ковальчук - это лишь единица в общекомандном построении. Выход 
"Спартака" в плей-офф - заслуга всей команды, заслужившей нашу поддержку". 
 Фанаты "Спартака" о встрече с Ковальчуком: на все вопросы получены ответы 
Ковальчук о встрече с фанатами "Спартака": получилась душевная и теплая 
беседа 
Замечательно, что вся эта история с недовольством болельщиков 
Ковальчуком, похоже, заканчивается. Одно дело, когда люди не понимают, 
зачем Илья нужен команде и как именно он способен ее усилить. Несогласие с 
действиями клубного менеджмента на трансферном рынке - абсолютно 
нормальная вещь. У любого человека, который более-менее разбирается в 
хоккее, должен быть свой взгляд на вещи. И далеко не всегда он должен 
совпадать с тем, что делает руководство его любимого клуба. Я по-прежнему 
считаю, что "Спартак" вполне спокойно мог бы обойтись без его услуг. Но как 
случилось, так случилось. Ковальчук играет за "Спартак", и делает это вовсе не 
так плохо, как мы могли от него ожидать. 
Обвинять Ковальчука в бедах "Спартака" - маразм. Всему виной травмы 
лидеров 
Разумная критика руководства клуба за его решения - это нормально. А вот 
вспоминать обиды двадцатилетней давности... Понять болельщиков "Спартака" 
можно: Илья в 2004-м обещал вернуться в команду, но вместо этого ушел в 
звездный "Ак Барс". Почему - догадаться несложно. Хорошие деньги и 
турнирные перспективы возымели верх. Я не собираюсь никого оправдывать в 
этой истории. У Ильи своя правда, у поклонников "Спартака" - своя. Могу 
добавить лишь то, что назначение Ковальчука козлом отпущения в момент, 
когда команда по абсолютно объективным причинам терпела одно поражение 
за другим - маразм. Это слово после одного из матчей употребил наставник 
команды Алексей Жамнов, и я полностью согласен с данным эпитетом. Тем 
более, что некоторые болельщики делали это из обиды на Ковальчука. Дескать, 
ушел из команды в 2001-м и не вернулся в 2004-м, во время локаута.  
Вообще, болельщикам в таких случаях следует спросить самих себя: а как бы я 
поступил в такой ситуации? После этого очень многие вопросы сами собой 
уходят в небытие. Здорово, что встреча Ковальчука с фанатским активом 
состоялась. Я не думаю, что мы с вами в ближайшее время узнаем о ее 
содержании. Но то, что игрок и фанаты, судя по всему, пришли к общему 
знаменателю, не может не радовать. Старые конфликты, если их последствия 
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не имеют никакого влияния на текущие события, должны оставаться в 
прошлом. Так происходит в идеальном мире, где люди умеют думать, 
рефлексировать и ставить себя на место собеседника, а также слушать его. 
Отрадно, что фанаты выслушали Ковальчука, а он - их. "Спартак" сейчас 
выдает едва ли не лучший свой сезон в XXI веке. Команда радует своей игрой 
не только своих, но и многих нейтральных болельщиков. Работа Алексея 
Жамнова не вызывает ничего, кроме симпатии. И истории с неприязнью между 
фанатами и отдельными игроками команде абсолютно не нужны. Право ли 
было руководство "Спартака", пригласив Ковальчука в команду, может 
определить только Его Величество Результат. А говорить о нем сейчас, в конце 
января, пока что очень рано. 

https://allhockey.ru/article/show/505186-
Koval_chuk_i_fanaty_Spartaka_primirilis_Nakonec_to_eto_proizoshlo 

К заголовкам сообщений 

"Приход Ковальчука пошел "Спартаку" однозначно в плюс" (Известия 
(iz.ru), Москва, 28 января 2024) 
Вратарь красно-белых Дмитрий Николаев - о влиянии на коллектив звездного 
нападающего, игре без травмированных лидеров и причинах своего ухода из 
СКА и "Нефтехимика" 
Для вратаря московского "Спартака" Дмитрия Николаева последние два с 
половиной года карьеры получились крайне нестабильными. Уроженец Санкт-
Петербурга с осени 2021 года в 21-летнем возрасте неожиданно выиграл 
конкуренцию у ряда более опытных коллег по СКА и стал всего четвертым в 
истории КХЛ вратарем, заигравшим в составе армейцев. 
Отыграв в основе позапрошлый и прошлый сезоны, Николаев потерял место в 
составе в начале нынешнего регулярного чемпионата, в октябре был обменян в 
нижнекамский "Нефтехимик", но уже через полтора месяца произошел обмен в 
"Спартак". Там Дмитрий конкурирует со словацким вратарем Патриком 
Рыбаром, несколько раз получал место в составе даже при не очень удачных 
матчах, но в последнее время заиграл более качественно. В частности, в 
условиях тотальной эпидемии травм у красно-белых (выбыл в том числе и 
Рыбар) помог команде выиграть две последние игры КХЛ - дерби против 
московского "Динамо". Сначала был разгром в гостях со счетом 6:3, а 27 января 
бело-голубых удалось обыграть по итогам серии буллитов (3:2). 
В интервью "Известиям" 24-летний вратарь объяснил, за счет чего удается 
побеждать в условиях кадровых потерь, как сказалось доверие со стороны 
главного тренера "Спартака" Алексея Жамнова, рассказал о причинах 
расставания со СКА и "Нефтехимиком", а также ответил на вопрос, как сказался 
на красно-белых декабрьский приход в их игры звездного нападающего Ильи 
Ковальчука. 
 - За счет чего "Спартаку" удалось выиграть два последних дерби с "Динамо" в 
условиях колоссальных кадровых потерь?  
 - Да все как обычно - все пацаны всегда заряжены, готовы биться, и в принципе 
наши потери не мешают побеждать. Хотя, конечно, травмированных пацанов не 
хватает, и будет лучше, если все будут здоровы, у "Спартака" будут конкретные 
звенья - тогда станет еще больше получаться. 
 - Как объясните свой сумасшедший сэйв в овертайме матча с "Динамо"?  
 - А я сэйв какой-то делал? 
 - Вроде да. Вытащили из пустого угла шайбу после броска Бреннана Менелла. 
Что-то похожее недавно в НХЛ сделал Илья Самсонов.  
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 - А, вы про это. У Самсонова все-таки немножко по-другому получилось, 
насколько я видел. У него был двойной сэйв, сначала он отбил один бросок, 
потом уже второй из пустой части ворот. У меня получилось, что я был 
заблокирован игроком "Динамо", пока из-за ворот делался пас на Менелла. И 
мне в оставленный пустой угол оставалось просто прыгать, а не перемещаться. 
А там на автомате поймал шайбу. 
 - "Спартак" впервые за долгое время выиграл серию буллитов. Как-то 
специально их тренировали накануне прошедшего матча?  
 - Да нет. Просто до этого как-то не шло у нас на буллитах. И вот в нужный 
момент пошло. Нет, не тренировали их. Все было в обычном режиме, сильного 
внимания не уделяли. 
 - Насколько оптимальная у вас сейчас форма? Еще в начале января казалось, 
что вы ее еще не набрали.  
 - Так и было. Ведь я, можно сказать, до декабря не играл. И, наверно, только в 
"Спартаке" начал набирать форму. Тренировки тренировками, но форма 
набирается только через игры. Поэтому понадобилось время. Естественно, 
сейчас форма у меня лучше, чем была. Но будет еще лучше. Думаю, к плей-
офф буду готовым. 
 - Алексея Жамнова немало критиковали в СМИ за то, что ставил вас в состав 
даже после некоторых неудачных матчей. Насколько такое доверие помогло 
вам?  
 - На самом деле очень благодарен, что такое сильное доверие было. И я 
просто не могу подставить тренеров. Поэтому отдаю всего себя на каждой игре, 
на каждой тренировке. Спасибо им за такое. У нас доверительные отношения в 
команде с тренерским штабом. Все нормально. Поэтому такие результаты. 
 - Почему ваша поездка в "Нефтехимик" получилась такой короткой?  
 - Просто не было у меня должной формы. После СКА я, так сказать, пришел 
без формы, после отсутствия игровой практики. Поэтому решили с тренерским 
штабом "Нефтехимика", что мне нужно поднабрать немного форму. 
Тем более там как раз в период, когда я пришел, у Нижнекамска пошла игра, 
пошли победы. Так что главный тренер Олег Юрьевич Леонтьев ничего уже не 
менял в составе. Я к этому нормально отнесся, и никаких обид на "Нефтехимик" 
у меня нет. Все нормально: если команда побеждает без меня, то и слава богу. 
Так что, когда возник вариант с обменом в "Спартак", который устроил и 
"Нефтехимик", я, естественно, тоже захотел что-то поменять, рассчитывая в 
новой команде больше играть. 
 - Одним из тех, из-за кого вы не заиграли в "Нефтехимике", оказался Филипп 
Долганов, который осенью дебютировал в КХЛ в 25 лет и сейчас вместе с 
Андреем Тихомировым тащит команду в плей-офф. Вас удивил такой его 
дебют?  
 - На самом деле он большой молодец, что реально получил шанс и взял его. У 
него все есть для игры в КХЛ, поэтому желаю ему только удач и побед. 
 - У вас довольно удачный был прошлый сезон в СКА, даже после перехода 
удачно игравшего за "Северсталь" Владислава Подъяпольского вы не 
проиграли ему конкуренцию. Почему в начале нынешнего сезона потеряли 
место в составе и покинули Питер?  
 - Потому что у меня была травма. И я ее лечил почти все предсезонные сборы. 
Все лето и начало сезона. Вышел только под конец сентября, сидел в СКА 
запасным, ждал шанса. И не дождался. 
 - Прошлой весной в СКА пришел новый тренер вратарей из "Адмирала" Юрий 
Ключников, который сделал Никиту Серебрякова лучшим голкипером КХЛ 
прошлого сезона. После этого понимали, что рано или поздно вслед за ним 



 

 

клуб вытащит из Владивостока самого Никиту и ваши с Подъяпольским дни в 
Питере сочтены?  
 - Ну это... Не будем об этом (смеется). 
 - Сложно играть и готовиться, когда идет конкуренция с Патриком Рыбаром, и 
не ясно, кто будет основным в плей-офф?  
 - Да нет, не тяжело. Ты играешь, готовишься. Неважно, основной на плей-офф 
или нет. Всегда одинаково готовишься к играм. Даже если сидишь в запасе, нет 
никакой расслабленности. 
 - Как повлиял на команду приход в "Спартак" Ильи Ковальчука?  
 - На самом деле только положительно. Даже сегодня в матче против "Динамо" 
в каждом периоде он что-то скажет, что-то подскажет, где-то подзаведет на 
льду. Не знаю, как он вел себя на лавке, поскольку вратари обычно все время 
на льду. Но думаю, что и на лавке действует также. Поэтому однозначно только 
в плюс нам пошел его приход.  

https://iz.ru/1640935/aleksei-fomin/prikhod-kovalchuka-poshel-spartaku-
odnoznachno-v-plius 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Два поражения от "Спартака" - тревожный сигнал для 
"Динамо" (Russia-hockey.ru, Москва, 28 января 2024) 
О двух неудачах "Динамо" в матчах со "Спартаком" за четыре дня - 
олимпийский чемпион, тренер и вратарь сборной СССР, для Russia-Hockey.ru  
АТАКА "СПАРТАКА" ПОБЕДИЛА ПРАГМАТИЗМ "ДИНАМО"  
- Как оцените повторное поражение "Динамо" в дерби со "Спартаком"?  
- Никакой драмы нет, бело-голубые по-прежнему на верху турнирной таблицы 
Западной конференции. Другое дело, что "Спартак" становится неудобным 
соперником для "Динамо", это бросается в глаза.  
Вот этот момент действительно тревожный. В том числе и потому, что именно 
красно-белые могут стать соперниками бело-голубых в первых раундах плей-
офф.  
- Почему "Спартак" неудобен нынешнему "Динамо"?  
- В прошедших двух матчах по содержанию игры, ее глубине красно-белые 
превзошли бело-голубых. Атака "Спартака" показала себя более 
эмоциональной и экспрессивной, она преодолела "динамовский" прагматизм.  
Также нужно учитывать, что у "Спартака" есть потери, тогда как состав 
"Динамо" ближе к оптимальному. Это тоже беспокоит.  
КОВАЛЬЧУК ДОБАВИЛ НЕ СКОРОСТИ, А СОЛИДНОСТИ  
- За счет чего "Спартак" выходит из кризиса, в который он попал на старте 
Нового года?  
- Мне нравится, как в тактическом плане играет команда. Было много критики и 
скептицизма в связи с возвращением Ильи Ковальчука, но надо признать, что 
он добавил команде если не свежести и скорости, то солидности и опыта. Это 
тоже фактор.  
- Показалось, что "Спартак" за счет игровой глубины побеждает "Динамо" 
примерно в таком же стиле, как год назад "Торпедо" прошло бело-голубых в 
первом раунде плей-офф. Правильное сравнение?  
- Что-то похожее есть, но нужно учесть, что нынешний "Спартак" сильнее 
прошлогоднего "Торпедо". За счет как игрового опыта, так и баланса в игре. 
Может, нижегородцы превзойдут "Спартак" разве что в эмоциях и легкости.  
Именно поэтому "Динамо" нужно очень внимательно разобрать последние 
встречи с красно-белыми, они дали много фактуры.  
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РЕЗЕРВЫ "ДИНАМО" - БАЛАНС СОСТАВА И ВРАТАРСКАЯ ЛИНИЯ  
- В чем резервы бело-голубых?  
- В балансе состава. Во вратарской линии.  
- Что не так с голкиперами?  
- Нужно определяться с первым номером. В плей-офф нужно выходить с 
голкипером, который осознает, что он главный. А пока у нас вратарская бригада 
состоит из трех номеров. На этом отрезке сезона нужны максимум два.  
- Вопрос к тренеру вратарей "Динамо"?  
- Все-таки тренер вратарей - во многом методическая фигура, скажем так, 
рабочая лошадка. Его роль важна, но за определение состава отвечает 
главный тренер.  
У КУДАШОВА ЕСТЬ ОПЫТ, НО НЕТ КУБКОВОГО РЕЗУЛЬТАТА  
- О главном тренере "Динамо". Появилась информация, что вопрос по контракту 
Алексея Кудашова будет решаться только после плей-офф. Ваш комментарий.  
- На мой взгляд, эту тему в прессе сейчас не надо педалировать, она может 
нервировать. Кудашов работает в "Динамо" третий год, регулярные чемпионаты 
команда проходит хорошо, но плей-офф оказывается скомканным. Сегодня в 
нашем хоккее все определяется по плей-офф, так что оценки пока нет.  
- Болельщики не первый год критикуют Кудашова за отсутствие кубковых 
результатов. По делу?  
- У Алексея большой опыт - и в "Локомотиве", и в СКА, и в сборной, и в 
"Динамо". Пока кубкового результата нет, так что понятны любые отзывы - и 
критические, и положительные. Будем надеяться на предстоящий плей-офф.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalchuk/pashkov_dva_porazhenia_signal_dynamo_partaka_trev
ozhny_/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Трактора" Робинсон: в буллитах мы одни из лучших в КХЛ 
по мастерству (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 января 2024) 
Нападающий "Трактора" Бадди Робинсон в эксклюзивном интервью 
Metaratings.ru поделился впечатлениями после победы над "Нефтехимиком" 
(6:5 Б) в матче регулярного чемпионата FONBET Континентальной хоккейной 
лиги.  
- Игра была такая, туда-сюда. Не думаю, что она была лучшей в этом году в 
плане содержания. Хотелось бы отметить характер и дух нашей команды, когда 
мы смогли преодолеть все трудности и вернуться в игру, уступая в две шайбы 
за 20 минут до конца. Отдаю должное парням, такие победы дорого стоят. 
Отдельно хотелось бы отметить Мыльникова, который был в полном порядке 
на протяжении всей встречи, и мы зарядились его энергией. Важная победа, как 
в плане уверенности, так и с точки зрения турнирного положения. Надо 
стараться забираться как можно выше.  
- Заварухин отметил живую и дружную лавку. Согласен, что это было 
ключевым?  
- Да, абсолютно точно. Несмотря на то, что мы горели в две шайбы и отскоки 
шли не в нашу сторону, не отчаялись, сплотились, верили в нашу систему и 
мастерство. Надо сказать про дубль Бурдасова в этот момент, он здорово нам 
помог.  
- Расскажи как ты забил, когда вы играли в меньшинстве.  
- Тренер мне сказал быть агрессивным. Даже играя в 4 на 5, давить, стараться 
обострять по возможности. Рад, что удалось оторваться от защитника и 
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переиграть вратаря. Немного повезло, ведь шайба зашла в створ от штанги. 
Очень хотелось прервать небольшую голевую засуху. Надо цепляться за это, 
надеюсь, и дальше будет везти.  
- Когда Бурдасов сравнял на последней минуте, было ли чувство, что игра 
будет вашей?  
- Да, согласен, это был такой большой толчок. Могли решить еще в овертайме, 
когда было пару классных моментов. Но в итоге забрали в буллитах, где, 
думаю, наши парни одни из лучших в лиге по исполнительскому мастерству. Ну 
и опять же Мыльников был неподражаем на последнем рубеже, - сказал 
Робинсон. 

https://metaratings.ru/news/napadayushii-traktora-robinson-v-bullitakh-my-odni-iz-
luchshikh-v-kkhl-po-masterstvu-328092/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Состав и скамейка не соответствует уровню плей-офф". Андрей 
Пчеляков разобрал поражения "Барыса" и оценил его перспективы 
(Sports.kz, Караганда, 27 января 2024) 
" Барыс " провел очередную выездную серию в Континентальной хоккейной 
лиге. Сначала подопечные Олега Болякина были разбиты в Санкт-Петербурге 
местным СКА - 0:7, затем уступили тольяттинской " Ладе " - 0:2, доведя свою 
серию поражений до четырех кряду.  
Корреспондент республиканского интернет-портала Sports.kz связался с 
бывшим игроком сборной Казахстана, автором первой в истории шайбы 
команды в элитном дивизионе чемпионата мира Андреем Пчеляковым, чтобы 
узнать его мнение о прошедших матчах "Барыса" и разобраться в причинах 
поражений. 
 - Выездную серию "Барыс" начал с сокрушительного поражения от СКА - 0:7. 
Неужели на данный момент такая большая разница в уровне команд?  
 - На данный момент это так. Имеется большая разница в мастерстве игроков и 
в финансировании клуба - а это взаимосвязано. Я имею в виду приобретения 
клубом классных игроков.  
 - Что скажете о вчерашнем поражении "Барыса" в Тольятти?  
 - "Лада" как всегда хорошо сыграла в обороне и не дала нападающим "Барыса" 
забить гол. В этой игре, результат полностью закономерен. 
 - Уже более 120 минут казахстанская команда не может отличиться. С чем Вы 
это связываете?  
 - Это все связано с психологией. К тому же, нападающие команды больше 
пытаются помочь при обороне своих ворот. Я думаю, это временно и такое 
бывает. Главное, не зацикливаться на этом. 
 - В начале сезона бригада большинства "Барыса" была одной из лучших в 
лиге. Сейчас одна из худших и команда идет на серии из 16 подряд 
нереализованных попыток. В чем, на Ваш взгляд, кроется главная причина 
такой слабой игры в большинстве?  
 - Поменяли уже двух тренеров по ходу сезона - разные подходы, разные 
видения игры. Игра в большинстве - это творчество. А творческие люди очень 
чувствительны к переменам. 
 - Многое ли изменилось в игре "Барыса" с приходом Болякина?  
 - Заиграли неплохо легионеры. Уже есть на что посмотреть. 

https://metaratings.ru/news/napadayushii-traktora-robinson-v-bullitakh-my-odni-iz-luchshikh-v-kkhl-po-masterstvu-328092/
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 - Есть информация, что в следующем сезоне казахстанскую команду может 
возглавить Дэвид Немировски. Что думаете по этому поводу?  
 - Мне нравится этот специалист. Тренер - камбэк. 
 - Если учитывать всех травмированных игроков, нынешний состав "Барыса" 
соответствует уровню команды плей-офф КХЛ?  
 - Как говорил тренер СКА Евгений Корешков - не получать травму это тоже 
мастерство. Значит состав и скамейка, на данный момент, не соответствует 
уровню плей-офф.  
 - Как Вы думаете, стоит ли ждать кардинальных изменений в "Барысе" после 
второго кряду неудачного сезона?  
 - Все зависит от финансирования команды на следующий сезон.  

https://www.sports.kz/news/sostav-i-skameyka-ne-sootvetstvuet-urovnyu-pley-off-
andrey-pchelyakov 

К заголовкам сообщений 

Иван Подшивалов: "Северсталь" может выиграть Кубок Гагарина" 
(Российский хоккейный стиль (russianhockeystyle.ru), Москва, 26 января 
2024) 
На RussianHockeyStyle.Ru интервью с нападающим "Северстали" Иваном 
Подшиваловым - о сезоне в КХЛ, амбициозных задачах команды и игре 
российскими хоккейными клюшками. 
Иван Подшивалов - нападающий "Северстали". Карьера: "Алтай" (МХЛ), МХК 
"Торпедо" (Казахстан), "Алтай-Торпедо" (Казахстан), "Алмаз" (МХЛ), "Буран" 
(ВХЛ), "Северсталь" (КХЛ). 
- Как оцените игру "Северстали" в сезоне?  
- Пока сезон оценивать рано. Сейчас была отличная серия. Сезон проходит 
такими скачками - было две победные серии по пять и семь матчей. В целом 
мы все делаем правильно. В этом году у нас кардинально изменилась тактика и 
видение игры. Это интересный сезон, и мы хотим пройти в плей-офф как можно 
дальше. 
- Журналисты и болельщики отмечают, что хоккей "Северстали" один из самых 
интересных в лиге. Вы согласны?  
- Да. Я считаю, что у нас самый интересный хоккей в плане атаки. У "Торпедо" 
тоже отличное нападение. Мы создаем много моментов, часто рискуем. 
Независимо от счета, играем в атаке, что нравится и болельщикам, и самим 
хоккеистам. Все в команде любят атакующий хоккей и владеть шайбой, это 
намного интереснее, чем просто бегать. 
- Какие у вас впечатления от работы с главным тренером команды Андреем 
Козыревым?  
- Хорошие. Его подход отличается от подхода тренеров, с которыми я работал 
раньше. Считаю, что стиль Козырева подходит мне, а это владение шайбой, 
передачи, скоростное катание. Все это я люблю. 
- Как оцените свою игру?  
- Я рад, что в этом сезоне мне удается проводить много матчей КХЛ, и, 
надеюсь, что еще много игр впереди. Доволен ли своей игрой или нет, не могу 
сказать, пока сезон идет. Конечно, надо прибавлять. У меня множество 
моментов, которые нужно реализовывать. В целом неплохой сезон, но 
оценивать пока рано. 
 - Чего хотите добиться с командой в этом сезоне?  

https://www.sports.kz/news/sostav-i-skameyka-ne-sootvetstvuet-urovnyu-pley-off-andrey-pchelyakov
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- У нас самые амбициозные и смелые задачи. Мы верим в себя и нашу команду. 
Я считаю, что мы можем и Кубок Гагарина выиграть. Мы настраиваемся только 
на это. 
- Вы играете российскими клюшками "ЗаряД" . Как познакомились с этими 
клюшками?  
- Я начал играть клюшками "ЗаряД" в сезоне 2021/22. У нас в команде 
выдавали не топовые модели, и мой друг Прохор Корбит посоветовал 
обратиться к сотруднику "ЗаряД". Мы с ним созвонились и поняли, какая 
примерно клюшка меня интересует. Он отправил мне тестовую модель, я ее 
опробовал в игре и мне все понравилось. С начала того сезона я и перешел на 
"ЗаряД", модель "Т100". 
- Чем вас привлекает "ЗаряД"?  
- Основное преимущество "ЗаряД" в том, что клюшка легкая. И в нынешних 
реалиях компания сильно выделяется сроками доставки. Для меня удобно то, 
что есть поддержка, можно обсудить какие-то нюансы, узнать что-то новое о 
клюшках или попробовать другую модель. 
- В "Северстали" сразу несколько игроков выбирают "ЗаряД".  
- Да, Дима Моисеев, Миша Тихонов и Саша Жабреев. Не знаю, как долго они 
выбирают "ЗаряД", но с прошлого сезона уже играли. Если они продолжают это 
делать, то, значит, клюшки им нравятся.  

https://russianhockeystyle.ru/ivan-podshivalov-severstal-mozhet-vyiigrat-kubok-
gagarina/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Иван Рябкин - в пятерке лучших бомбардиров до 17 лет в истории МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 января 2024) 
Новое достижение динамовского форварда.  
16-летний нападающий МХК "Динамо-Москва" Иван Рябкин после первой 
пятерки лучших снайперов Молодежной хоккейной лиги среди игроков до 17 лет 
ворвался в первую пятерку лучших бомбардиров. В 35 матчах OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ форвард набрал 47 (21+26) очков, это четвертый 
результат. Во встрече против "Атланта", которая состоялась 26 января, Рябкин 
сделал четыре результативные передачи и обошел Рихардса Букартса и Павла 
Бучневича.  
До первой тройки, которую замыкает Никита Кучеров, Рябкину остается набрать 
семь очков. До второго места и Ивана Демидова - восемь. 17-й день рождения 
нападающий отпразднует 25 апреля, а до конца регулярного чемпионата 
"Динамо" осталось провести 12 матчей.  
Лучшие бомбардиры МХЛ до 17 лет (учитываются только регулярные 
чемпионаты)  
5. Рихардс Букартс  
 45 (20+25) очков до 17 лет за ХК "Рига" и "Капитан"  
Букартс дебютировал в МХЛ в составе ступинского "Капитана" в сезоне 
2011/2012. В первом сезоне в МХЛ забросил 11 шайб и сделал 11 
результативных передач. После этого перешел в "Ригу", где до 17-летия успел 
в 34 матчах девять раз отличиться и 14 раз ассистировать партнерам. Букартс - 
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игрок основного состава сборной Латвии. В КХЛ играл за рижское "Динамо" и 
"Адмирал", выступал за клубы из Германии, Швейцарии и США.  
4. Иван Рябкин  
 47 (21+26) очков до 17 лет за МХК "Динамо-Москва"  
Иван Рябкин родился в Балаково (Саратовская область) 25 апреля 2007 года. 
Перешел в систему "Динамо" из ЦСКА в сезоне 2022/2023. В OLIMPBET МХЛ 
форвард дебютировал 5 сентября 2023 года и в первом же матче сделал две 
результативные передачи. Иван набирает 1,34 очка за игру, это больше, чем 
график Матвея Мичкова (1,25) в 16-летнем возрасте. В 25 из 35 матчей на 
молодежном уровне Рябкин набирал очки. На его счету шесть дублей, 
результативными передачами он трижды выбивал дубли, по разу хет-трик и 
покер. В восьми встречах подряд не уходит со льда без набранных очков.  
3. Никита Кучеров  
 54 (29+25) очка до 17 лет за "Красную Армию"  
 Рябкину не хватает 7 очков  
Кучеров дебютировал в МХЛ в сезоне 2009/2010. Участник первого в истории 
матча Лиги между "Красной Армией" и МХК "Динамо-Москва". Форвард играл в 
победном для армейцев плей-офф 2011 года, но пропустил финал, так как 
ездил на юниорский чемпионат мира. В 16 лет провел в регулярном чемпионате 
53 матча, забил 29 голов и сделал 25 результативных передач. Бомбардирский 
рекорд, поставленный Кучеровым, держался 11 лет - до сезона 2020/2021 − и 
был побит Матвеем Мичковым.  
2. Иван Демидов  
 55 (22+33) очков до 17 лет за "СКА-1946" и "СКА-Варягов"  
 Рябкину не хватает 8 очков  
К моменту своего 17-летия Демидов обновил ряд достижений для 16-летних 
игроков в МХЛ. Он лучший по передачам среди хоккеистов до 17 лет за всю 
историю регулярных чемпионатов (33). Также форвард обошел Никиту 
Кучерова по набранным очкам. В сезоне 2023/2024 он продолжает играть в 
МХЛ и является лидером "СКА-1946" с 45 (20+25) очками в 23 матчах. Всего он 
провел в МХЛ 102 встречи, в которых забросил 54 шайбы и сделал 89 
результативных передач. В матче против "Амурских Тигров" 24 января 18-
летний Демидов оформил первый в карьере пента-трик.  
Иван Демидов оформил пента-трик в матче с лидером "Серебряного" 
дивизиона 
Моменты дня  
1. Матвей Мичков  
 84 (55+29) очка до 17 лет за "СКА-1946" и "СКА-Варягов"  
 Рябкину не хватает 37 очков  
На то, чтобы побить рекорд Кучерова по набранным очкам, у Мичкова ушло 54 
матча. Это был дебютный для форварда сезон 2020/2021. В чемпионате 
2021/2022 он начал увеличивать отрыв и к 17-летию остановился на отметке в 
55 голов, 29 результативных передач и 84 очка. Для того, чтобы сравняться с 
Мичковым в списке лучших бомбардиров до 17 лет, Ивану Рябкину нужно в 
оставшихся 12 матчах регулярного чемпионата набирать в среднем чуть 
больше трех очков.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1050042/ 
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В ФХР оценили возможность проведения хоккейного матча против 
сборной Индии (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 января 2024) 
Генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов в комментарии для "СЭ" 
поделился мыслями о возможном товарищеском матче против сборной Индии. 
"Планов есть громадье. Люди приезжают, мы с ними общаемся, подписываем 
соглашения. Что из этого дальше вырастет, посмотрим. Сейчас есть просто 
более приземленные задачи. Поэтому спросите у Романа Борисовича", - сказал 
Курбатов "СЭ". 
Ранее первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг сообщал о возможности 
культурного обмена между Индией и Россией в сфере хоккея.  

https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/v-fhr-ocenili-vozmozhnost-
provedeniya-hokkeynogo-matcha-protiv-sbornoy-indii-2172700/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников о возможном матче между Россией и Индией: "Пока делать 
нечего, почему нет? Многим будет интересно" (Sports.ru, Москва, 27 
января 2024) 
Александр Кожевников высказался о возможном матче между Россией и 
Индией.  
Ранее главный первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг говорил, что 
между странами может быть достигнута договоренность об игре в хоккей на 
траве в Индии и на льду в России. 
"Пока делать нечего, почему нет? Смотря в какое время еще играть. Хоккей на 
траве кстати говоря, тяжелая игра. Конечно, когда индусы уже сюда на лед 
приедут тяжело будет, конечно. Типа развлечений, то почему нет? Многим 
будет интересно и посмотреть. 
Важно, в какое время запланирована игра, люди, все-таки отдыхать будут... 
Хотя, наберут, у нас игроков полно", - сказал двукратный олимпийский чемпион.  

https://www.sports.ru/hockey/1115799629-kozhevnikov-o-vozmozhnom-matche-
mezhdu-rossiej-i-indiej-poka-delat-nec.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 января 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"В детстве кумиром был чешский защитник - когда он погиб, играл его 
клюшкой". (Известия (iz.ru), Москва, 27 января 2024) 
Защитник "Анахайма" Илья Любушкин - о карьере, специфике НХЛ и 
"Локомотиве"  
Несколько лет назад, по ходу первого сезона Ильи Любушкина в НХЛ, мы 
записывали с защитником тогда еще "Аризоны" интервью для русскоязычной 
версии официального сайта лиги - и на протяжении всего разговора он просто 
сиял, взахлеб рассказывая о новых впечатлениях. Такого счастья от самого 
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факта игры в НХЛ я давно ни у кого не видел, и оно запомнилось мне навсегда. 
Тот материал назывался "Аризонское солнце Ильи Любушкина". 
Тогда у новичка "Койотов" был однолетний двусторонний контракт, и никаких 
гарантий, что он задержится в лиге больше чем на сезон, не было. Скептики 
сулили Илье судьбу его партнеров по молодежке на МЧМ-2014 - Никиты 
Трямкина, Андрея Миронова и Алексея Береглазова, - которые мелькнули в 
НХЛ и быстро вернулись домой. 
А Любушкин играет там до сих пор, только укрепляя свои позиции. Да, 
"Анахайм" - уже четвертая его команда, но почти трехмиллионный 
односторонний контракт, который истекает этим летом, - свидетельство того, 
что качество игры защитника-"домоседа" генеральных менеджеров и главных 
тренеров вполне устраивает. Пока долгосрочных контрактов в его карьере не 
было, но летом 2024-го Любушкин нацелен именно на такой. Об этом и не 
только он рассказал в интервью "Известиям" и "Спорт-Экспрессу". 
"Василевский сказал, что не ожидал от меня такого"  
 - В какой момент окончательно поняли, что вы - часть этой лиги и вас тут 
признали за своего?  
 - Наверное, в тот момент, когда меня обменяли из "Аризоны" в "Торонто". Клуб 
с такой историей доверился мне и выпустил в плей-офф. Когда был в 
"Аризоне", уверенность уже появилась, остепенился - но все равно хотелось 
большего, другой роли. Жаль, что те семь матчей в первом раунде против 
"Тампы" - пока единственный для меня плей-офф, зато есть к чему стремиться. 
 - А в какой момент карьеры осознали, что ваша цель - НХЛ и только НХЛ?  
 - После четырех сезонов в "Локомотиве" уже начал разговаривать с агентом, 
попросил искать варианты. У меня оставался один год контракта, и мы заранее 
предупредили клуб, что продлевать его не будем. Мне тогда показалось, что я 
немного остановился в развитии. Не было какого-то конкретного момента - 
просто появилось и окрепло такое внутреннее ощущение. 
У меня было все хорошо - я играл в любимой команде, набирал очки, получал 
хорошие деньги. Но стал замечать, что уровень - нет... не начал падать, но 
замер. Я хотел новых эмоций, хотел попробовать то, о чем мечтал. Не знал, 
получится ли. Но был уверен, что хочу попробовать. Было три-четыре 
варианта, из которых выбрал "Аризону". 
 - Ожидали обмена из "Баффало" в "Анахайм", случившегося прошлым летом?  
 - Да. Разговаривал с тренерским штабом, с агентом - и мы понимали, что 
обмен произойдет. В целом меня все устраивало, но некоторыми моментами я 
был не очень доволен. Сказал агенту, что думаю по этому поводу, и он 
согласился. 
 - То есть, по сути, вы сами попросили обмен?  
 - Можно и так сказать. А можно - что мы с клубом пришли к нему с двух сторон. 
 - Что именно вас не устраивало?  
 - Большое количество матчей (хотя тренер сказал, что оно небольшое), где 
мое время было гораздо ниже, чем я готов играть, - в них мне давали по 11-12 
минут. Никогда не просил завышенного времени, честно рассуждал и понимал, 
что не смогу играть на своем уровне 25 минут каждую встречу. Но 17-18 минут 
считаю для себя оптимальными. 
 - Говорили об этом главному тренеру "Баффало"?  
 - Да, сам шел и обсуждал это. Происходящее меня серьезно злило, и я говорил 
с главным тренером. Но особо это ни на что не повлияло. 
 - Кто самый открытый тренер в НХЛ, с которым вы сталкивались?  
 - Как раз Гранато из "Баффало". Очень открытый и абсолютно адекватный 
человек. На мое отношение к нему та ситуация не влияет никак. 



 

 

 - А в "Анахайме" игровым временем довольны?  
 - Определенно доволен. Хотя бывают случаи, когда получаю минут 13. Но они 
редки. 
 - Редки и ваши результативные действия в "Дакс". В "Баффало" за прошлый 
сезон у вас было 2+12, самый результативный сезон в карьере, а сейчас - лишь 
0+4.  
 - Не самый. В сезоне перед этим тоже было два гола, но на очко больше - 
просто в двух клубах, "Аризоне" и "Торонто". Здесь пока с голами не 
получается, работаем над этим. Но никаких других функций по сравнению с 
теми клубами у меня в "Анахайме" нет. В штангу попадал, в перекладину тоже. 
Просто пока не заходит. Через это надо проходить. 
При подписании новых контрактов клубам часто бывает все равно, сколько 
хитов ты сделал, сколько шайб заблокировал. Голы и очки в итоге оказываются 
важнее. Иногда не понимаю лигу в этом. Нас очень много таких ребят, рабочих, 
для которых огромная разница - получать миллион или два. А система, по 
которой оценивают игрока, делающего черновую работу и априори не 
набирающего много очков, непонятна. 
 - Вас напрягало, когда вы за два первых сезона в НХЛ не забили ни одного 
гола?  
 - В определенной степени напрягало. Очень хотелось забить. Мне надо было 
остаться в этой лиге и доказывать, что я могу здесь играть. В том числе и с 
помощью голов. 
 - Зато в "Баффало" вы своим голом при счете 5:5 в овертайме матча с 
"Тампой" вошли в историю. Никто еще в истории "Клинков" в регулярных 
чемпионатах не забивал в дополнительное время в меньшинстве!  
 - Да, там сказали, что такого еще не видели. 
 - Я посмотрел запись этого гола. Не было опасений, что после контакта вашей 
клюшки со Стэмкосом судьи могут свистнуть?  
 - Были. Но они не свистнули. Там не было зацепа, скорее я не так удачно 
клюшку засунул, а хорошие игроки пользуются этим. Может, судьи так это и 
трактовали, потому и промолчали. Когда покатился один к воротам - ни о чем 
не думал. Просто бежал. 
 - И пробили Андрея Василевского, вашего партнера по МЧМ-2014. Успели 
обменяться словами?  
 - Успели после игры. Он был очень недоволен, ха-ха! Дословно не помню, но 
прозвучала фраза вроде: "От тебя я такого точно не ожидал!" 
 - Кстати, в юные годы ожидали, что Василевский выйдет на такой уровень - 
двукратный обладатель Кубка Стэнли, "Конн Смайт", "Везина"?  
 - Если от кого-то и можно было этого ожидать, то именно от него. Андрей со 
школы котировался как самый сильный вратарь, а на протяжении всей карьеры 
становится еще сильнее. Потому что там не только талант, габариты, техника, 
но и очень-очень большая работа. 
 - Кто были ваши главные кумиры?  
 - Илья Ковальчук, который стоял на "обоях" у меня в телефоне. Мы с ним 
познакомились в сборной на Кубке Первого канала (в декабре 2017 года. - 
"Известия"). И когда он в НХЛ вернулся - общались после игр. Очень хороший 
человек! 
И защитник Карел Рахунек, который потом погиб с ярославским "Локомотивом". 
В подростковом возрасте я часто ходил на "Динамо", и он там играл под "моим" 
4-м номером. И мне очень нравилось, как он отдается игре. 
А потом, через три месяца после гибели ребят, я оказался в команде. Мне было 
17 лет. Эмоции тяжелые, трудно было входить на арену, в раздевалку - и 



 

 

осознавать, что эти парни здесь еще недавно сидели. Ты вроде не знал их 
лично, но эта аура все равно чувствовалась. Город продолжал быть в трауре. 
 - С родителями погибших довелось общаться?  
 - Да. Мы и сейчас очень хорошо общаемся с дядей Герой Галимовым. Не 
представляю, через что прошли все родственники, все семьи. Это ужас. Когда 
мы приехали в Ярославль, нам выдали клюшки погибших ребят. И я долго 
играл клюшкой Карела Рахунека. Своего недавнего кумира. В клубе с них 
стирали имена, но я знал, чья она. 
 - И каково это - играть клюшкой погибшего кумира?  
 - Когда выходишь на лед - забываешь обо всем, кроме игры, отключаешься от 
мира. Если не концентрироваться на каждом игровом моменте - ничего не 
получится. Подумаешь о чем-то другом даже на секунду - пропустишь момент, 
из-под тебя забьют. Быть сфокусированным - важнейшая вещь в нашем деле. 
"Передал привет Токкету через Михеева"  
 - В 2018-м вы обиднейшим образом проехали из-за травмы мимо золотой 
Олимпиады в Пхенчхане. Учитывая, что играли на Кубке Первого канала менее 
чем двумя месяцами ранее - шанс туда попасть был велик.  
 - Травмы было даже две. Сначала в декабре мне сломали челюсть. Играл в 
маске, только снял ее, как в январе мне разорвали колено. Все оказалось не 
так печально - съездил в Германию, там сказали, что операция не нужна, и за 
время олимпийской паузы восстановился. Надрыв связки был, но он оказался 
не таким серьезным, каким мог быть. 
 - С какими эмоциями смотрели ту Олимпиаду? Думали о том, что сами могли 
там играть?  
 - Старался не акцентировать на этом внимание. Просто болел за парней и был 
очень рад их золоту. У каждого - свой путь. Значит, мой проходил мимо той 
Олимпиады. 
 - Вашим первым тренером в "Аризоне" был Рик Токкет, который сейчас 
успешно работает в "Ванкувере".  
 - Да, он в меня поверил, не стал отправлять в АХЛ, хотя у меня был 
двусторонний контракт. Я остался в команде, и хотя у нас были с ним разные 
ситуации, я провел 41 игру в том сезоне. А разные они были потому, что игроку 
всегда хочется большего. Я хотел больше выступать и чувствовал, что могу. 
Хотел выходить в меньшинстве - но мне не давали. Я просил его, но проблески 
были единичными. 
 - Илья Михеев и Андрей Кузьменко, когда Токкет пришел к ним, не спрашивали 
вашего совета, как с ним лучше всего общаться? Тем более что с Михеевым вы 
близко дружите.  
 - И я даже через Илью передал Токкету привет. В шутку, конечно. Не знаю уж, 
был ли он доставлен, ха-ха! А насчет тренера они особо не спрашивали, просто 
интересовались, какой он человек. 
 - И какой же?  
 - У него есть своя позиция. Нравится она кому-то или нет. 
 - С учетом вашего знания Токкета проблемы у Кузьменко во втором сезоне при 
нем для вас - неожиданность?  
 - Это лига неожиданностей. Тут все может быть. Думаю, Андрей - уже 
взрослый мальчик и сам знает, что ему нужно делать. В такой ситуации какой-
то совет давать нельзя. Надо просто продолжать работать. 
 - Вы это и делаете. При этом у вас еще не было ни одного длительного 
контракта.  
 - Да, четыре годовых и один двухлетний. Хочу, чтобы следующий был длиннее. 
 - В прошлый раз, когда вы подписывали с "Баффало", это было невозможно?  



 

 

 - Думаю, можно было прибавить год. Но в тот момент я подумал, что лучше 
подписать на два. Из-за того что могу стремиться к большему. 
 - То есть вы чувствовали, что прибавляете и через два года будете стоить 
других денег?  
 - Да. 
 - Выменяв вас, генеральный менеджер "Дакс" Пэт Вербик отметил, что 
команде нужен был праворукий защитник. Этот фактор часто играл роль в 
вашей карьере?  
 - В НХЛ привыкли, что праворукий защитник, которых по статистике меньше, 
чем леворуких, должен играть на правом борту - есть здесь акцент на этот 
момент. В КХЛ этому особого внимания не уделяли. Но действительно, в каких-
то игровых ситуациях, если я праворукий и стою на правом борту, мне легче 
совершать какие-то действия, чем если бы я стоял слева. 
 - "Анахайм" довольно прилично начал сезон, но потом резко сдулся и теперь 
идет на третьем с конца месте в конференции над совсем уж слабыми "Чикаго" 
и "Сан-Хосе". Почему так все вышло?  
 - Когда у команды новый тренер - это всегда стресс. Привыкание к любой 
системе требует времени. В начале сезона у нас пошло, но потом мы 
проиграли много матчей с разрывом в одну шайбу. Вот тут сложно сказать, 
почему. Потому что хоккей - такая игра, часто непредсказуемая и 
необъяснимая. 
"Допускаю, что могут обменять до дедлайна. Но стараюсь об этом не думать"  
 - Недавно разговаривал с Ильей Михеевым, игравшим с вами полсезона в 
"Торонто", и он рассказал о вашей дружбе - вы и летом общаетесь, и семьями 
дружите. Что общего нашли?  
 - Мы с ним на одной волне. Очень хороший парень, и я тоже абсолютно точно 
могу назвать его близким другом. Открытый, добрый человек, который всегда 
готов прийти на помощь, - и такие семейные ситуации были. С ним и его женой 
Кристиной реально хочется общаться. С Владом Гавриковым мы близкие 
друзья, были партнерами в "Локомотиве". С Илюхой Самсоновым прекрасные 
отношения. 
 - Гавриков на днях рассказывал мне драматические перипетии своего обмена 
из "Коламбуса" в "Лос-Анджелес". А вам какой из трех переездов дался 
сложнее других?  
 - Для меня любая смена коллектива сложна, в любом возрасте. Очень 
привыкаю к ребятам. А сложнее всего был первый обмен - из "Аризоны" в 
"Торонто". Знал, что, скорее всего, смены клуба не миновать, но когда ты 
проводишь три с половиной года в одном клубе и он у тебя - первый в НХЛ... 
 - Куда вас тогда обменяют, предполагали?  
 - Нет. Были разговоры и слухи, а конкретики - нет. 
 - Вы успели поиграть в студенческом дворце на 5 тыс. зрителей, куда 
переехала "Аризона" на время строительства новой арены?  
 - Нет. Приезжал туда только в гости - как игрок других команд. Каково там 
играть? Мы как наемные рабочие - где нам говорят, там и должны играть. 
Абсолютно нормально, лед хороший, неплохая раздевалка. 
 - А где вам больше и меньше всего нравится играть в НХЛ?  
 - В Вегасе нравится атмосфера, сумасшедшие фанаты и шоу. В Детройте 
очень хороший лед. А вот в Нэшвилле лед постоянно тяжелый - и команда 
тоже. Сложно там играть. 
 - "Анахайм" сейчас внизу, у вас заканчивается контракт. Допускаете, что вас 
сейчас опять могут обменять до дедлайна?  
 - Да. 



 

 

 - Думаете даже, что так, скорее всего, и произойдет?  
 - Стараюсь об этом не думать. Зачем лишней информацией голову забивать? 
Надо играть и концентрироваться на том, что здесь и сейчас. Но готов к любому 
повороту событий. 
 - В апреле вам исполняется 30 лет. Довольны ли тем, чего добились в хоккее и 
в жизни к этому моменту?  
 - Абсолютно точно доволен. Тем, например, что сейчас могу разговаривать с 
вами о своей карьере в лучшей лиге мира. Это результат не просто большой, а 
колоссальной работы. 
 - Какие дальнейшие цели?  
 - Хочется выиграть. Все турниры, в которых буду участвовать. Сколько хочу тут 
выступать? Загадывать можно одно, а выйдет совсем другое. Буду стараться 
как можно дольше держаться на этом уровне и даже улучшать его. Но все 
зависит не только от желания, которое у тебя может быть, а тело, допустим, 
уже не позволяет. У каждого игрока это индивидуально. Можешь работать 
очень много, а потом щелчок - и уже чувствуешь, что не успеваешь. Поэтому - 
дай Бог, чтобы здоровье было, а там будем держаться, сколько сможем! Нас не 
потопишь!  

https://iz.ru/1639912/igor-rabiner/v-detstve-kumirom-byl-cheshskii-zashchitnik-kogda-
pogib-igral-ego-kliushkoi 

Похожие сообщения (16): 

• Р-Спорт, Москва, 27 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 27 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Еременко верит, что Овечкин не сдастся и будет идти за 
рекордом Гретцки до самого конца (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 
января 2024) 
Тренер вратарей системы московского "Динамо" Александр Еременко обсудил 
с "Матч ТВ" возможность Александра Овечкина побить рекорд Уэйна Гретцки по 
голам в НХЛ. 
Александр Овечкин забросил 830 шайб за карьеру в НХЛ. Его контракт с 
"Вашингтоном" действует до 2026 года. Снайперский рекорд в истории лиги 
принадлежит Уэйну Гретцки - 894 гола. 
 - Как вам игра московского "Динамо" в этом сезоне? Бывают матчи, в которых 

"бело‑голубые" проигрывают с треском - с "Торпедо" (1:7), со "Спартаком" (3:6).  

 - Вы же понимаете, что бывают спады и определенные падения. Они же не 
роботы. Понятно, что хочется большего, чтобы ребята играли всегда 
стабильно. Но я считаю, что "Динамо" выступает нормально. Самое главное - 

плей‑офф. 

Я сам отвечаю больше за вратарскую линию. Мне нравится, как молодые себя 
проявляют. Помогаем им, стараемся. И в целом команда хорошая 
подобралась. Ребята стараются, выполняя установку по максимуму. 
 - Почему так упала результативность в НХЛ у Александра Овечкина, символа 
"Динамо"? Что с ним происходит?  
 - Это абсолютно нормальное явление. Возраст играет свою роль. Но я знаю, 
что Санька никогда не сдастся, он будет идти до конца. Дай бог, чтобы у него 
все получилось. Хочется в это верить. Думаю, вся страна за него болеет и 
переживает. 

https://iz.ru/1639912/igor-rabiner/v-detstve-kumirom-byl-cheshskii-zashchitnik-kogda-pogib-igral-ego-kliushkoi
https://iz.ru/1639912/igor-rabiner/v-detstve-kumirom-byl-cheshskii-zashchitnik-kogda-pogib-igral-ego-kliushkoi
https://rsport.ria.ru/20240127/lyubushkin-1923860746.html
https://allhockey.ru/news/show/505151-Ljubushkin_o_zhizni_v_SShA_vpechatlenie_chto_gde_to_v_glubinke_Rossii_v_lesu
https://www.sovsport.ru/hockey/news/khokkeist-anakhayma-lyubushkin-nazval-kovalchuka-kumirom-detstva
https://www.sports.ru/hockey/1115798735-lyubushkin-ob-otkaze-nadevat-raduzhnuyu-formu-ya-veruyushhij-chelovek-.html


 

 

 - Он будет играть в НХЛ еще лет пять‑шесть, пока до рекорда Гретцки не 

дойдет?  
 - Честно говоря, я не знаю, что у Овечкина на душе. Но думаю, что он не 
сдастся. Он боец, на самом деле. Дошел до такой высоты... Остались 64 
шайбы. Совсем немного, но сделать это тяжелее всего. Хотя именно в силах 

Александра это сделать. В кого‑то другого, может, я бы и не поверил. А вот в 

Овечкина - да, - сказал Еременко "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009615_Aleksandr_Jeremenko_verit_cht
o_Ovechkin_ne_sdastsa_i_budet_idti_za_rekordom_Gretcki_do_samogo_konca 

К заголовкам сообщений 

Евгений Малкин: "Если бы мы играли лучше в большинстве, у нас было 
бы очков на 10 больше" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 января 2024) 
Форвард "Питтсбурга" Евгений Малкин в интервью "Матч ТВ" высказался о 
большинстве своей команды в НХЛ. 
"Питтсбург" проиграл "Флориде" по буллитам (2:3). Малкин отметился 
заброшенной шайбой. В текущем чемпионате "Питтсбург" идет на 
предпоследнем месте в лиге по реализации большинства (13,3%). Пятый с 

конца - "Вашингтон" (14,0%). Лидеры в НХЛ - "Тампа‑Бэй" (30,5%), а также 

"Рейнджерс" и "Каролина" (по 27,7%). 13,3% - это худший показатель за всю 
историю "Питтсбурга". 
 - Чего не хватает вашей команде в большинстве?  
 - Вы правы, когда говорите, что лишний гол в большинстве, и у нас было бы на 
очков 10 больше. Мы сами это прекрасно понимаем, каждый день тренируем 
большинство. Тяжело сказать, что мы над этим не работаем. Но у нас весь 
сезон скомкан в большинстве. Так бывает, хотя мы идем по этому компоненту в 
конце таблицы НХЛ. Это надо исправлять. 
От нас многое зависит. Если бы мы лучше забивали большинство, то шли бы 

сейчас в зоне плей‑офф. Где‑то нам уверенности не хватает, где‑то удачи. 

Всего понемногу. Хоккей - такая игра, что один гол может все перевернуть, 
включая настроение в команде. Когда ты не забиваешь в нескольких матчах 
подряд, то черная полоса начинает тебя преследовать. 

Может, что‑то надо менять во второй половине сезона. Идут очень 

ответственные матчи. Но мы стараемся не расстраиваться. Фокусируемся на 
каждом матче. Если не получилось сегодня, это надо сделать завтра. 
 - Но 17 лет при вас "Питтсбург" всегда был на уровне по большинству, а сейчас 
- просто антирекорд.  
 - Опять же, мы видим, что-то же самое происходит у "Вашингтона". Вроде бы 
делаем то же самое, а не работает. Я смотрел их матчи. С другой стороны, 

"Тампа‑Бэй" или "Колорадо" - они грамотно встают и забивают большинство как 

часы. 
 - Что они делают иначе?  

 - Мне кажется, они шайбу двигают быстрее. А у нас каждый ее чуть‑чуть 

передерживает. Когда встали в зоне, то надо все делать в одно касание. У нас 

все ребята техничные, все умеют. Нужно шайбу лучше почувствовать, где‑то 

поменяться местами. У нас есть пара розыгрышей, мы на них смотрим. Но нас 
перекрыли, и мы как будто растерялись. А надо просто подержать шайбу, даже 
если без бросков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009615_Aleksandr_Jeremenko_verit_chto_Ovechkin_ne_sdastsa_i_budet_idti_za_rekordom_Gretcki_do_samogo_konca
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009615_Aleksandr_Jeremenko_verit_chto_Ovechkin_ne_sdastsa_i_budet_idti_za_rekordom_Gretcki_do_samogo_konca


 

 

Тяжело сказать, у каждого свое мнение, а в большинстве выходит пять игроков. 
Один хотят больше шайбу держать, другие - бросать побольше. Но я считаю, 
что передерживать ее не надо, - сказал Малкин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009659_Jevgenij_Malkin_Jesli_by_my_ig
rali_luchshe_v_bolshinstve_u_nas_bylo_by_ochkov_na_10_bolshe 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Лучший российские хоккеисты в истории НХЛ, большой рейтинг 
"Чемпионата", Яшин, Кузнецов, Фетисов, Бобровский, Козлов 
(Чемпионат.com, Москва, 27 января 2024) 
Борец с железным занавесом, первый постоянный капитан, лучший защитник-
бомбардир. Предпоследняя часть авторского рейтинга "Чемпионата". 
Спор о том, кто лучше, - классическая тема для спорта. Рейтинги, топы, 
обсуждения - без всего этого тяжело представить современную журналистику и 
хоккей. Североамериканские коллеги регулярно радуют болельщиков, создавая 
списки на разные темы и разной степени "вечности". 
Мы подумали и решили - а почему бы не создать собственный рейтинг? Списки 
наших коллег всегда интересны, однако не менее увлекательно изучить, как 
относятся к тем или иным игрокам по другую сторону океана. 
Так что хотим представить вам авторский топ-50 лучших российских хоккеистов 
в истории НХЛ. Он, скорее всего, окажется не менее спорным, чем 
североамериканский. Но в этом же и плюс рейтингов, верно? По-своему 
оценить влияние личностей нашей любимой сферы. Тем более автор 
планирует читать все ваши комментарии и, вероятно, ответить на вопросы 
отдельно - уже по итогам выхода всего рейтинга. 
Топ окажется крупным, поэтому будет разделен на пять материалов - по 
десятке лучших. Сегодня мы хотим представить вам места с 20-го по 11-е. 
20. Евгений Кузнецов 
Клубы: "Вашингтон Кэпиталз" (с 2014-го) - 11-й сезон в НХЛ  
721 матч, 566 (171+395) очков, "+37" - в регулярных чемпионатах  
87 матчей, 67 (29+38) очков, "+2" - в плей-офф  
Центральный нападающий был задрафтован "Вашингтоном" в 2010-м в первом 
раунде под общим 26-м номером. В НХЛ, однако, Кузнецов переехал только 
четыре года спустя, в 21-летнем возрасте. 
Уже в третьем матче в Северной Америке Евгений набрал первые очки, отдав 
сразу три результативные передачи. Дебютный сезон в НХЛ продлился для 
россиянина всего месяц, поскольку форвард присоединился к команде только в 
марте - после игры в КХЛ. В том чемпионате Кузя записал на свой счет 9 (3+6) 
очков в 17 матчах. 
Евгений постепенно становился лидером "Вашингтона" и уже на второй 
полноценный сезон в клубе стал его лучшим бомбардиром, набрав 77 (20+57) 
баллов в 82 встречах. Тем не менее самым успешным для Кузнецова стала 
кампания-2017/2018. Россиянин провел год в связке с Александром Овечкиным 
и показал лучшую статистику в карьере. Кузя набрал 83 (27+56) очка в 79 
матчах, завершив чемпионат вторым снайпером и бомбардиром "столичных", а 
также первым ассистентом. 
Но главный вклад в успехи команды нападающий внес уже в плей-офф, став 
одним из лидеров "Вашингтона" и в целом одним из главных хоккеистов того 
розыгрыша Кубка Стэнли. В первом раунде с "Коламбусом" Кузнецов забросил 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009659_Jevgenij_Malkin_Jesli_by_my_igrali_luchshe_v_bolshinstve_u_nas_bylo_by_ochkov_na_10_bolshe
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2009659_Jevgenij_Malkin_Jesli_by_my_igrali_luchshe_v_bolshinstve_u_nas_bylo_by_ochkov_na_10_bolshe


 

 

четыре шайбы, включая дубль в стартовом матче. В полуфинале конференции 
"Кэпиталз" встречались с заклятыми врагами - "Питтсбургом". Россиянин забил 
три гола, в том числе важнейший в пятом матче, когда сравнял счет (3:3), а 
"Вашингтон" в итоге вырвал победу - 6:3. Ну и, конечно же, решающую шайбу 
серии - форвард в шестой встрече убежал "один на один" в овертайме, 
переиграл вратаря и выбил "Пингвинз" из розыгрыша. 
Посмотреть видео можно на YouTube-канале "Вашингтона". Права на видео 
принадлежат NBCUniversal Media, LLC. 
В финальном раунде Восточной конференции с "Тампой" Кузнецов отличился 
четыре раза. В решающей серии с "Вегасом" Евгений забил победный гол в 
третьем матче, а в четвертом отдал четыре ассиста, повторив рекорд Уэйна 
Гретцки в финалах Кубка Стэнли. В итоге россиянин с отрывом стал лучшим 
бомбардиром и ассистентом, а также третьим снайпером того розыгрыша. 32 
(12+20) очка в 24 матчах - на тот момент второй результат в истории плей-офф 
НХЛ в рамках одного сезона для российского хоккеиста (после 36 (14+22) 
баллов Евгения Малкина в сезоне-2008/2009). Позже только Никита Кучеров 
смог превзойти те показатели Кузи - результат хоккеиста "Вашингтона" до сих 
пор третий. А по количеству голов и передач - четвертый. 
В итоге Кузнецов помог "Вашингтону" и Овечкину завоевать долгожданный 
Кубок Стэнли, ставший первым в истории франшизы. 
Несмотря на слабую статистику в последние сезоны, нападающий уже 
занимает 20-е место в списке лучших российских бомбардиров (пятый среди 
действующих), 17-е - по количеству передач (пятое), 24-е - по голам (шестой) и 
29-е - по количеству матчей (пятый). По встречам в плей-офф Евгений - 20-й 
среди россиян (шестой среди активных), 11-й - по ассистам (четвертый), 12-й - 
по шайбам (пятый) и 13-й по баллам (четвертый). 
Кроме того, нападающий занимает пятое место в истории "Вашингтона" по 
количеству передач (восьмое в плей-офф), седьмое - по очкам (пятое), 13-е - по 
матчам (девятый) и 14-е - по голам (пятый). 
Однако, несмотря на хорошую общую статистику, основная причина такого 
высокого места Кузнецова в рейтинге - его влияние на лигу и хоккей, а также 
наследие. Евгений по праву считается одним из самых техничных российских 
хоккеистов в истории НХЛ - возможно, лучше него был только Павел Дацюк. 
Нападающий также стал известен каждому хоккейному фанату своим 
празднованием - "полетом птички". Кроме того, Кузнецов изобрел свой 
собственный стиль исполнения буллита - медленно сближаться с вратарем, 
перебирая шайбой, и наносить неожиданный резкий бросок. Это одна из самых 
успешных техник реализации буллитов в истории. 
Конечно, нынешнее состояние Евгения вселяет ощущение, что он не смог 
раскрыть свой безграничный талант до конца, слишком рано "сдал". И это очень 
печально. Но даже так Кузнецов уже вписал себя в историю НХЛ и всего 
российского хоккея - и его наследие еще долго будет живо. 
19. Алексей Житник 
Клубы: "Лос-Анджелес Кингз", "Баффало Сэйбрз", "Нью-Йорк Айлендерс", 
"Филадельфия Флайерз", "Атланта Трэшерз" (1992 - 2000, за исключением 
локаутного сезона-2004/2005) - 15 сезонов в НХЛ  
1085 матчей, 471 (96+375) очко, "-41" - в регулярных чемпионатах  
98 матчей, 39 (9+30) очков, "-33" - в плей-офф  
Защитник был задрафтован "Лос-Анджелесом" в 1991-м в четвертом раунде 
под общим 81-м номером. Житник перебрался в Северную Америку годом 
позже, в возрасте 20 лет. 



 

 

Дебютный сезон для Алексея оказался крайне успешным. Игрок обороны 
набрал 48 (12+36) очков в 78 матчах, став вторым защитником-новичком по 
количеству результативных баллов в чемпионате. В той регулярке Житник 
занял восьмое место по передачам в составе "Кингз", девятое - по очкам и 10-е 
- по голам. В плей-офф россиянин помог "Лос-Анджелесу" добраться до финала 
Кубка Стэнли, записав на свой счет 12 (3+9) очков в 24 встречах. На счету 
Алексея также победная шайба в третьем матче финала конференции с 
"Торонто". К сожалению, звездные "короли" во главе с Уэйном Гретцки не 
смогли сломить сопротивление "Монреаля" в финале Кубка Стэнли. 
Следующий сезон стал для Житника лучшим в карьере с точки зрения личной 
статистики. Россиянин набрал 52 (12+40) очка в 81 матче. К слову, именно он 
отдал результативную передачу на Гретцки, когда тот забил 1000-й гол в 
карьере. 
После обмена в "Баффало" в 1995-м защитник быстро стал одним из лучших 
игроков "клинков", когда те еще были способны побороться за высокие места. 
Регулярку-1997/1998 Алексей завершил в статусе лучшего защитника по 
количеству голов, забитых в меньшинстве (три). А через год получил второй 
шанс выиграть Кубок Стэнли. Причем он сумел еще и в регулярном чемпионате 
показать уверенную статистику, набрав 33 (7+26) очка в 81 матче. Россиянин 
стал шестым ассистентом, восьмым бомбардиром и девятым снайпером 
"Баффало". 
В первом раунде плей-офф Житник забил победный гол в ворота "Оттавы" в 
заключительном матче серии. На следующей стадии защитник дважды 
забросил "Бостону", включая победную шайбу в четвертой встрече. В 
финальной серии с "Далласом" россиянин отметился одним голом. Всего в том 
розыгрыше Алексей набрал 15 (4+11) очков в 21 встрече, разделив первое 
место с Джейсоном Вулли по количеству передач и баллов в "Баффало". 
Житник также вошел в топ-5 ассистентов и топ-10 бомбардиров плей-офф. 
Однако Кубок Стэнли во второй раз ускользнул из его рук. 
Житник был известен своим пушечным броском, который часто применял, 
находясь на синей линии, а также жесткой силовой манерой игры в защите. В 
сезоне-2005/2006 россиянина назначили ассистентом капитана в "Айлендерс", 
а 2007 году Алексей провел свой 1000-й матч в НХЛ, став лишь восьмым 
защитником не из Северной Америки в истории лиги, добравшимся до этой 
отметки в регулярных чемпионатах. 
Житник входит в топ лучших российских защитников в истории НХЛ. Алексей 
занимает четвертое место по количеству голов (47-й среди всех россиян), 
передач (18-й) и очков (24-й) среди игроков своей позиции. Из российских 
защитников лишь Сергей Гончар сыграл в НХЛ больше матчей, чем Житник 
(седьмой). Кроме того, экс-оборонец "Баффало" - второй по количеству 
штрафных минут среди россиян на своей позиции (четвертый). 
Алексей также третий среди российских защитников по очкам (19-й среди всех 
россиян) и передачам (16-й) в плей-офф, четвертый по матчам (18-й) и пятый 
по голам (37-й). 
Житник стал одним из лучших защитников в истории "Сэйбрз". Россиянин - 
рекордсмен по количеству очков (третий среди всех защитников), передач 
(третий) и матчей (третий) среди оборонцев-европейцев за все время 
существования клуба. По количеству голов Алексей второй (пятый среди всех 
игроков обороны). Кроме того, защитник - абсолютный рекордсмен "Баффало" 
по каждому из показателей среди защитников-европейцев в плей-офф. 
18. Илья Ковальчук 



 

 

Клубы: "Атланта Трэшерз", "Нью-Джерси Дэвилз", "Лос-Анджелес Кингз", 
"Монреаль Канадиенс", "Вашингтон Кэпиталз" (2001 - 2004, 2005 - 2013, 2018 - 
2020) - 13 сезонов в НХЛ  
926 матчей, 876 (443+433) очков, "-146" - в регулярных чемпионатах  
40 матчей, 28 (11+17) очков, "-8" - в плей-офф  
Крайний нападающий был лучшим игроком драфта 2001 года, тогда его взяла 
"Атланта". Илья стал первым российским хоккеистом в истории, выбранным под 
общим первым номером. В том же 2001 году 18-летний Кови перебрался в 
Северную Америку. 
Дебютировав за "Трэшерз" в возрасте 18 лет и 172 дней, форвард стал самым 
молодым хоккеистом, сыгравшим за команду. Во втором матче Ковальчук забил 
первый гол в НХЛ. Всего же в дебютном сезоне Илья набрал 51 (29+22) очко в 
65 матчах. Постепенно россиянин становился одним из главных игроков 
"Атланты" и уже в чемпионате-2003/2004 выбил 87 (41+46) баллов в 81 встрече, 
разделив "Морис Ришар Трофи" как лучший снайпер регулярки с Риком Нэшем 
и Джеромом Игинлой. 
После локаута-2004/2005 Ковальчук провел свой лучший сезон в карьере. 
Нападающий впервые в карьере пробил отметку в 50 голов, суммарно набрав 
98 (52+46) очков в в 78 матчах и став лучшим снайпером "Трэшерз" и 
четвертым снайпером регулярки. Кроме того, Илья установил рекорд 
франшизы, первым добравшись до 50 шайб за сезон. На следующий год 
россиянин помог "Атланте" впервые в истории выйти в плей-офф. 
В сезоне-2007/2008 Ковальчук вновь забросил 52 шайбы, завершив чемпионат 
вторым снайпером. В тот год нападающий носил нашивку альтернативного 
капитана команды. А уже в январе 2009-го Илью назначили капитаном 
"Атланты" - он стал лишь пятым россиянином, сумевшим добиться этого. Тогда 
форвард набрал 91 (43+48) очко в 79 встречах, завершив регулярку лучшим 
снайпером и бомбардиром клуба, а также четвертым снайпером и шестым 
бомбардиром чемпионата. 
В начале 2010-го Ковальчук был обменян в "Нью-Джерси", а в середине года 
получил один из крупнейших контрактов в истории НХЛ: на 15 лет и $ 100 млн. 
После неудачного стартового периода в "Дэвилз" уже в сезоне-2011/2012, 
будучи альтернативным капитаном, Илья набрал 83 (37+46) очка, став лучшим 
снайпером и бомбардиром "дьяволов", а также вторым ассистентом. Регулярку 
Кови завершил четвертым по голам, пятым по баллам и седьмым по ассистам. 
Но главные успехи в карьере россиянина произошли в плей-оффф. 
В розыгрыше Кубка Стэнли - 2012 "Нью-Джерси" дошел до финала, а сам 
Ковальчук, набрав 19 (8+11) очков в 23 встречах, стал третьим бомбардиром 
розыгрыша, четвертым ассистентом, а также разделил первое место по голам с 
тремя другими хоккеистами. В составе "Дэвилз" Илья оказался лучшим по 
каждому из показателей (по шайбам он разделил пальму первенства с Заком 
Паризе). 
Кови внес важнейший вклад в успехи "Нью-Джерси". В первом раунде с 
"Флоридой" россиянин отличился трижды, во втором с "Филадельфией" - 
дважды. В финале конференции с "Рейнджерс" нападающий забросил еще две 
шайбы. А в решающих матчах с "Лос-Анджелесом" отметился еще раз. Однако 
усилий Ковальчука не хватило для завоевания Кубка Стэнли. 
Илья завершил свои выступления в НХЛ пятым в списке лучших российских 
снайперов и седьмым в списке лучших бомбардиров из России в истории лиги. 
Кроме того, Кови занимает 12-е место по матчам и 16-е - по передачам среди 
россиян. 



 

 

Кроме того, форвард - абсолютный рекордсмен "Атланты" по каждому из 
показателей: по встречам, шайбам, ассистам и баллам. Все главные 
достижения франшизы неразрывно связаны с именем Ковальчука. 
Учитывая все статистические данные, Илья мог бы оказаться куда выше в этом 
рейтинге, тем более что на пике россиянин был, вероятно, лучшим голеадором 
Национальной хоккейной лиги. Однако остается ощущение, что в НХЛ 
Ковальчук не смог до конца раскрыть свой талант. Регулярные отъезды в КХЛ, 
скандалы, игра за аутсайдеров, неожиданный разрыв безумного контракта с 
"Нью-Джерси", всего один хороший розыгрыш Кубка Стэнли... Ковальчук 
определенно мог добиться большего. Значительно большего. 
Однако и так его игру всегда будут вспоминать как в России, так и в Северной 
Америке. И далеко не только фанаты "Атланты". 
17. Сергей Бобровский 
Клубы: "Филадельфия Флайерз", "Коламбус Блю Джекетс", "Флорида Пантерз" 
(с 2010-го, за исключением части локаутного сезона-2012/2013) - 14-й сезон в 
НХЛ  
677 матчей, 382 победы, КН 2,60; 91,5% ОБ, 40 шат-аутов - в регулярных 
чемпионатах  
70 матчей, 29 побед, КН 3,03; 90,5% ОБ, 1 шат-аут - в плей-офф  
Голкипер не был задрафтован. Бобровский переехал в Северную Америку в 
2010-м, в возрасте 21 года заключив контракт с "Филадельфией". 
Сергей начал в НХЛ неожиданно хорошо. Из-за травмы основного вратаря Бобу 
пришлось дебютировать уже в стартовом матче сезона - "Филадельфия" 
обыграла "Питтсбург". Россиянин одержал 11 побед в 14 первых матчах, в тот 
момент выйдя в лидеры по этому показателю в чемпионате. Признание и 
первые успехи последовали быстро: звание лучшего новичка ноября, итоговые 
28 побед в регулярке и первое участие в плей-офф - хоть и не самое удачное. 
Расцвет карьеры Бобровского пришелся на период игры за "Коламбус", в 
который он был обменян в 2012-м. В первом же сезоне относительно молодые 
и достаточно слабые по меркам НХЛ "Блю Джекетс", с неба звезд не 
хватавшие, благодаря голкиперу сумели побить клубный рекорд по 
продолжительности серии из матчей с очками, а также до последнего 
оставались в борьбе за плей-офф. 
Кампания-2012/2013 в целом стала лучшей в карьере Сергея. Россиянин 
установил личный рекорд по коэффициенту надежности (2,00) и проценту 
отраженных бросков (93,2%). Несмотря на то что "Коламбус" в итоге уступил 
восьмую строчку в конференции (набрал столько же баллов, сколько и 
"Миннесота", но "Уайлд" оказались выше по дополнительным показателям) и 
команда осталась без плей-офф, Бобровский выиграл "Везина Трофи" как 
лучший вратарь сезона! Сергей вообще стал первым российским голкипером и 
шестым европейцем, завоевавшим эту награду. Кроме того, в том же 
чемпионате россиянину вручили "Патрик Руа Эворд" - приз лучшему вратарю 
НХЛ по версии журнала The Hockey News. 
Результаты Боба в сезоне-2012/2013 вошли в историю хоккея. Показатель ОБ* 
стал 23-м за все время (13-м в XXI веке), по КН* - 102-м (29-м в XXI веке). Кроме 
того, по коэффициенту надежности это лучший результат в истории для 
россиян, по проценту отраженных бросков - второй. 
Через четыре года, в сезоне-2016/2017, Боб помог "Коламбусу" установить 
рекорды по количеству побед и очков - команда наконец вышла в плей-офф. В 
той кампании Сергей показал вторые цифры в карьере по КН (2,06) и ОБ 
(93,1%), а также лучший результат по победам (41 в 63 матчах). По итогам 
сезона Бобровский выиграл вторую "Везину" в карьере! 



 

 

В октябре 2021-го россиянин, уже выступая за "Флориду", одержал 300-ю 
победу, на что ему потребовался 541 матч. Быстрее него эту отметку покорил 
только Жак Плант (521). Кроме того, Боб стал третьим вратарем из России, 
одержавшим 300 побед в НХЛ, после Евгения Набокова и Николая Хабибулина. 
По итогам сезона-2021/2022 "Флорида" завоевала Президентский кубок - 
Бобровский стал лучшим в НХЛ по количеству побед (39 при семи поражениях). 
В ноябре 2022-го вошел в число 53 вратарей с 600+ встречами в лиге. А через 
четыре месяца, в феврале 2023-го, Сергей побил рекорд среди российских 
голкиперов по количеству побед в НХЛ (у Евгения Набокова было 353). 
В том же чемпионате Бобровский впервые добрался до финала Кубка Стэнли. 
Начав розыгрыш не основным во "Флориде", которая едва забралась в плей-
офф, Сергей быстро отвоевал место первого номера и довел "пантер" до 
решающих матчей. К сожалению, выиграть Кубок у вратаря не получилось, но 
он стал одним из лучших игроков того розыгрыша, показав второй результат в 
карьере по победам, КН, ОБ и шат-аутам в плей-офф. 
Бобровский - рекордсмен по количеству побед среди российских вратарей (18-й 
результат в истории НХЛ; третий среди действующих голкиперов). Кроме того, 
Сергей занимает третье место по количеству матчей (35-й; третий), четвертое - 
по "сухарям", шестое - по ОБ** (25-й; седьмой) и восьмое - по КН** (63-й; 
девятый). 
Боб также пятый по победам в плей-офф, четвертый по матчам в розыгрышах 
Кубка Стэнли, седьмой по ОБ** и восьмой по КН**. Если учесть, что россиянину 
почти всю карьеру приходилось выступать в изначально слабых клубах или 
командах, не готовых к плей-офф, результаты крайне достойные. 
Кроме того, Бобровского можно назвать легендой сразу двух франшиз НХЛ. 
Вратарь - абсолютный рекордсмен "Коламбуса" по каждому из показателей: по 
матчам, победам, КН** и ОБ**. Он также удерживает лучшие результаты в 
истории "Блю Джекетс" по встречам и выигрышам в плей-офф. За "Флориду" 
Сергей уже второй по победам, четвертый - по матчам, пятый - по ОБ и 
седьмой - по КН (оба показателя - для вратарей, сыгравших хотя бы 70 встреч 
за клуб). В плей-офф на его счету рекорд по количеству выигрышей и встреч за 
"Пантерз". 
Боб - один из лучших вратарей современности, настоящий профессионал и 
лидер. На дистанции он может быть не всегда хорош, но в решающий момент 
точно выручит. Именно поэтому на него делали ставку нестабильные клубы. И 
не прогадали! 
*для вратарей, сыгравших в сезоне не менее 25 матчей  
**для голкиперов, проведших не менее 15 встреч в карьере/за клуб  
16. Вячеслав Фетисов 
Клубы: "Нью-Джерси Дэвилз", "Детройт Ред Уингз" (1989-1998, за исключением 
сезона-1994/1995) - 9 сезонов в НХЛ  
546 матчей, 228 (36+192) очка, "+114" - в регулярных чемпионатах  
116 матчей, 28 (2+26) очков, "+3" - в плей-офф  
Защитник был задрафтован дважды. В 1978-м его выбрал "Монреаль" под 201-
м номером. Спустя пять лет, в 1983-м, Фетисова задрафтовал "Нью-Джерси" 
под общим 145-м номером. Тем не менее Вячеслав перебрался в Северную 
Америку лишь шестью годами позже. Тогда ему было уже 31. 
Сам переезд дался Фетисову крайне непросто. Будучи игроком ЦСКА и, 
соответственно, военнослужащим, Вячеслав попросту не мог уехать из 
Советского Союза. Он напрямую заявил о желании перебраться в НХЛ и, хоть 
после ему угрожали даже "ссылкой" в Сибирь, хоккеист не отказался от своих 
слов. На встрече с министром обороны, маршалом СССР Дмитрием Язовым 



 

 

Фетисов еще раз заявил о своем желании и, несмотря на давление, написал 
заявление с просьбой уволить его из рядов вооруженных сил. Спустя 10 дней 
заявление одобрили - и Вячеслав уехал в США, подписав контракт с "Нью-
Джерси" и приоткрыв железный занавес для советских спортсменов. 
Дебютный же сезон стал для Фетисова лучшим в плане личной статистики. 
Защитник набрал 42 (8+34) очка в 72 матчах, завершив чемпионат шестым 
ассистентом и восьмым бомбардиром "дьяволов" в регулярке. Хоккеист сразу 
завоевал место в основе "Нью-Джерси", а в сезоне-1994/1995 после обмена в 
"Детройт" помог "Ред Уингз" дойти до финала Кубка Стэнли. В том розыгрыше 
Вячеслав набрал 8 (0+8) баллов в 18 матчах. Но "красные крылья" уступили в 
финале бывшему клубу россиянина - "Нью-Джерси". 
В следующем году, когда главный тренер "Детройта" Скотти Боумэн создал 
легендарную "Русскую Пятерку", Фетисов повторил личный рекорд по очкам и 
обновил - по передачам, набрав 42 (7+35) балла в 69 встречах. В том 
розыгрыше плей-офф "Ред Уингз" оступились в финале Западной 
конференции, проиграв серию "Колорадо" - 2-4. Тем не менее в сезоне-
1996/1997 "красные крылья" наконец взяли долгожданный трофей. Этот Кубок 
Стэнли стал для команды первым за 42 года. Защитник отлично проявил себя в 
обороне, вдобавок набрав 4 (0+4) очка в 20 матчах. 
К сожалению, спустя всего шесть дней после победы Фетисов вместе с 
одноклубником Владимиром Константиновым попал в страшную 
автомобильную аварию. О самой аварии мы еще поговорим. Но сам Вячеслав 
смог отделаться незначительными травмами и принял участие в следующем 
сезоне. 
Кроме того, в 1997-м Фетисов привез Кубок Стэнли в Россию. Кубок Стэнли 
впервые побывал в нашей стране. 
Сезон-1997/1998, ставший последним для защитника в НХЛ, также оказался 
весьма успешным для него. "Детройт" вновь взял Кубок Стэнли - второй 
подряд. Фетисов отыграл 21 матч и набрал 3 (0+3) очка. Позже, в 2000-м, когда 
Вячеслав будет занимать должность помощника главного тренера "Нью-
Джерси", он возьмет свой третий Кубок Стэнли, хоть уже и не в качестве игрока. 
Примечательно, что хоккеист сыграл много в плей-офф - в этих розыгрышах он 
провел шестую часть карьеры в НХЛ. 
Фетисов занимает 14-е место в списке лучших российских защитников-
бомбардиров, 13-е - в списке лучших ассистентов, 23-е - в списке лучших 
снайперов и 22-е - по матчам. Кроме того, Вячеслав - третий по количеству 
встреч в плей-офф среди российских защитников, седьмой - по передачам и 
восьмой - по баллам. Он также успел стать настоящей легендой сразу двух 
команд НХЛ - "Нью-Джерси" и "Детройта". 
15. Виктор Козлов 
Клубы: "Сан-Хосе Шаркс", "Флорида Пантерз", "Нью-Джерси Дэвилз", "Нью-Йорк 
Айлендерс", "Вашингтон Кэпиталз" (1994 - 2009) - 14 сезонов в НХЛ  
897 матчей, 537 (198+339) очков, "-3" - в регулярных чемпионатах  
35 матчей, 12 (4+8) очков, "-6" - в плей-офф  
Крупного центрального нападающего задрафтовал "Сан-Хосе" в 1993-м в 
первом раунде под общим шестым номером. Спустя всего год 19-летний 
Козлов присоединился к "акулам". 
Несмотря на удовлетворительную статистику в "Шаркс", в сезоне-1997/1998 
Виктор был обменян во "Флориду". Нападающий в составе "пантер" провел 
лучший период в карьере, играя в звене с соотечественником Павлом Буре и 
являясь частью "Русской Тройки". В сезоне-1999/2000 Козлов набрал 



 

 

рекордные для себя 70 (17+53) очков в 80 матчах, став лучшим ассистентом, 
третьим бомбардиром и пятым снайпером "Пантерз". 
Через три года Виктора назначили альтернативным капитаном "Флориды". В 
том сезоне-2002/2003 россиянин провел вторую лучшую кампанию по личной 
статистике, набрав 56 (22+34) баллов в 74 встречах. Козлов стал одним из 
лидеров "Пантерз". 
Несмотря на то что статистика Виктора не поражает воображение, он входит в 
двадцатку российских нападающих, добравшихся до отметки в 500+ очков. 
Козлов занимает 18-е место по количеству результативных баллов и голов для 
отечественных форвардов, 10-е - по матчам, 16-е - по передачам и 19-е - по 
выигранным вбрасываниям (для игроков со 100+ матчами в НХЛ). 
Кроме того, хоккеист вошел в историю "Флориды". Россиянин - восьмой по 
количеству очков за клуб (больше, чем у Буре; третий среди европейцев), 
девятый - по передачам (четвертый среди европейцев), 12-й - по шайбам и 17-й 
- по встречам. 
Хоть Козлов никогда не был топовым бомбардиром, он всегда выкладывался на 
полную и помогал своим командам. Он был хорош в силовой игре, 
харизматичен, интеллигентен. Виктор обладал внушительными габаритами и 
умел ими грамотно пользоваться - вероятно, он один из самых талантливых 
хоккеистов в этом плане. 
К сожалению, тяжелая травма (открытый перелом вместе с порванной связкой) 
и игра в основном за проблемные команды не позволили ему раскрыться еще 
лучше. Тем не менее выступления Козлова за "Флориду" с Буре, зажигавшим в 
НХЛ в тройке с крупным форвардом, и помощь молодым Александру Овечкину 
и Никласу Бекстрему в "Вашингтоне", с которыми он некоторое время играл в 
звене, делясь опытом, стали частью наследия Виктора, которое не будет 
забыто. 
14. Владимир Константинов 
Клубы: "Детройт Ред Уингз" (1991 - 1997, за исключением локаутного сезона-
1994/1995) - 6 сезонов в НХЛ  
446 матчей, 175 (47+128) очков, "+185" - в регулярных чемпионатах  
82 матча, 19 (5+14) очков, "+16" - в плей-офф  
Защитник был выбран "Детройтом" в 1989-м в 11-м раунде под общим 221-м 
номером. Через два года 24-летний Константинов перебрался в Северную 
Америку. Причем переезд хоккеиста стал одной из крупнейших "афер" в 
истории российского спорта. 
В конце 1980-х "Ред Уингз", благодаря драфту заполучив права на троих 
россиян, включая Константинова, активно пытались перевезти их в США. Так, 
защитник хоть и отказывался изначально совершать побег, но, увидев жизнь 
Сергея Федорова в Северной Америке, дал свое согласие. Стоит напомнить, 
что в те годы было тяжело покинуть СССР - особенно человеку, связанному с 
армией. 
Однако с помощью руководства "Детройта", журналиста "Правды" Валерия 
Матвеева, подкупленных врачей и поддельных документов (одна только эта 
история достойна экранизации - настолько в ней много неожиданных поворотов 
и хитрых схем) Константинову удалось перебраться в США в 1991 году. 
Заключительный этап переезда Владимир - капитан советской сборной на ЧМ-
1991 - совершил на личном самолете Майка Илича - владельца "Детройта"! 
Первый же сезон в НХЛ выдался для защитника одним из лучших в карьере. 
Константинов набрал 34 (8+26) очка в 79 матчах и попал в сборную главных 
новичков чемпионата. Владимир стал оплотом обороны "красных крыльев" на 
долгие годы. А с сезона-1995/1996 главный тренер "Детройта" Скотти Боумэн 



 

 

поставил хоккеиста в ставшую легендарной "Русскую Пятерку" в пару к 
Вячеславу Фетисову. 
Тогда же Константинов пережил второй пик в карьере, установив личный 
рекорд по количеству голов (14) и суммарно набрав 34 очка. Кроме того, 
Владимир стал лучшим в НХЛ по показателю полезности - космические "+60"! 
Результат, сопоставимый с достижениями Уэйна Гретцки. "Детройт" при 
большой помощи россиянина выиграл тот чемпионат с огромным отрывом, 
попутно побив рекорд по количеству побед (62) и повторив рекорд по 
количеству выигрышей дома (36). Сам же, как его называли, Влад Цепеш попал 
во вторую команду Всех звезд НХЛ и стал четвертым в голосовании на "Норрис 
Трофи" - ежегодный приз лучшему защитнику сезона. Однако в плей-офф 
"красные крылья" вылетели в финале Западной конференции от "Колорадо", 
несмотря на 9 (4+5) очков игрока в 19 матчах. 
А вот следующий сезон - 1996/1997 - стал безоговорочно лучшим в карьере 
Владимира. В регулярном чемпионате защитник побил личный рекорд 
результативности, набрав 38 (5+33) баллов в 77 встречах. В плей-офф же 
Константинов показал одно из лучших выступлений в плане оборонительной 
игры, записал на свой счет четыре ассиста в 20 матчах и помог "Детройту" 
завоевать долгожданный Кубок Стэнли - первый за 42 года! По итогам той 
кампании Владимира вновь номинировали на "Норрис". 
К сожалению, карьера, которая обещала еще много успешных и ярких 
моментов, неожиданно оборвалась. Спустя всего шесть дней после победы в 
Кубке Стэнли Константинов вместе с Фетисовым и массажистом "Ред Уингз" 
Сергеем Мнацакановым попал в страшную автомобильную аварию по вине 
водителя. Владимир несколько недель провел в коме, а после оказался 
прикован к инвалидному креслу. У него также были нарушения речи и памяти. 
Несмотря на эту трагедию, защитник в январе 1998-го - спустя полгода после 
аварии - вместе с командой посетил Белый дом, где встретился с президентом 
США Биллом Клинтоном. В том сезоне "Детройт" выиграет второй подряд 
кубок, а Константинов вместе с бывшими одноклубниками отпразднует победу 
на льду. Капитан "Ред Уингз" Стив Айзерман передаст ему трофей, и Владимир 
с помощью товарищей совершит круг почета. На том же кубке в качестве 
исключения выгравируют его имя. 
Кроме того, 16-й номер, под которым играл Константинов, хоть официально и 
не вывели из обращения, но после той трагедии больше никто не возьмет - 
даже легендарный Бретт Халл. Табличка с именем защитника до сих пор висит 
в раздевалке "красных крыльев". Хоть его место и остается пустым. 
Несмотря на недолгую карьеру в НХЛ, Константинов занимает 14-е место среди 
российских защитников по количеству голов, 18-е - по очкам, 20-е - по 
передачам и 29-е - по матчам. Владимир - рекордсмен по показателю 
полезности среди отечественных игроков обороны и третий среди всех россиян 
в истории НХЛ. В плей-офф Владимир - девятый по встречам (также среди 
отечественных защитников), 11-й - по шайбам, 13-й - по баллам и 16-й - по 
ассистам, а также пятый по показателю полезности. 
Россиянин - настоящая легенда "Детройта". В клубной истории среди 
защитников он занимает 14-е место по количеству матчей (четвертый среди 
европейцев), 10-е по очкам (третий), 11-е по голам (третий), 12-е по передачам 
(третье) и второе по показателю полезности (четвертое среди всех игроков). 
Константинов, хоть и славился искусностью и высокой скоростью, запомнился 
как крайне агрессивный и даже грязный защитник. В каждом из своих сезонов 
он набирал более 100 штрафных минут. При этом Владимир четко знал свое 
дело и умел "выключать" из игры лидера любой команды. От него пострадали, 



 

 

например, Петер Форсберг и Эрик Линдрос. Силовые приемы россиянина 
выбивали дух из соперников. А мощнейшие щелчки заставляли вратарей 
капитулировать. 
Вероятно, Константинов мог стать едва ли не лучшим защитником в российском 
хоккее, если бы не трагедия. Но даже так Владимир оставил после себя 
крупное наследие и навсегда вписал свое имя в историю спорта. 
13. Вячеслав Козлов 
Клубы: "Детройт Ред Уингз", "Баффало Сэйбрз", "Атланта Трэшерз" (1992 - 
2010, за исключением чемпионата-1994 и сезона-2004/2005) - 18 сезонов в НХЛ  
1182 матча, 853 (356+497) очка, "+96" - в регулярных чемпионатах  
118 матча, 79 (42+37) очков, "+12" - в плей-офф  
Левый крайний нападающий был задрафтован "Детройтом" в 1990-м в третьем 
раунде под общим 45-м номером. Спустя два года Козлов, которому на тот 
момент было 19 лет, подписал контакт с "Ред Уингз" и переехал в Северную 
Америку. 
Вячеслав в дебютном матче набрал два очка за результативные передачи - в 
поединке с "Сент-Луисом". Эти баллы стали единственными для россиянина в 
том чемпионате - н сыграл всего семь матчей. Игроком основы Козлов стал 
только в сезоне-1993/1994. Тогда форвард записал на свой счет 73 (34+39) очка 
в 77 встречах. 
Прорыв для Вячеслава случился в кампании-1994/1995. Нападающий сыграл 46 
матчей в регулярке, набрав 33 (13+20) очка. Но основных достижений он 
добился в плей-офф, когда забил девять голов и отдал семь результативных 
передач в 18 встречах. Россиянин, став третьим в "Детройте", вошел в топ-10 
лучших бомбардиров розыгрыша и вторым снайпером после Клода Лемье. "Ред 
Уингз" в финале уступили "Нью-Джерси". 
Со следующего сезона Козлов стал частью "Русской Пятерки", а дальше 
завоевал два Кубка Стэнли подряд. Регулярный чемпионат - 1996/1997 
Вячеслав с 45 (23+22) очками в 75 матчах завершил третьим снайпером, 
седьмым бомбардиром и девятым снайпером "Детройта". В плей-офф 
россиянин был чуть менее результативным, набрав 13 (8+5) баллов в 20 
встречах, но даже так стал третьим бомбардиром и снайпером "красных 
крыльев". 
Нападающий был одним из лидеров "Ред Уингз". В первом раунде с "Сент-
Луисом" Козлов забил два гола, оба раза сравнивая счет в предпоследнем и 
последнем матчах (4-2). В полуфинале конференции с "Анахаймом" Вячеслав 
забросил победную шайбу во второй встрече и оформил дубль в третьей. В 
финале Западной конференции "Детройт" благодаря россиянину забрал третий 
матч с "Колорадо" (форвард оформил дубль, забив единственные голы 
команды), а также отличился в следующей игре. Так Козлов выиграл свой 
первый Кубок Стэнли. 
Следующий гол стал еще успешнее. Вячеслав набрал 52 (25+27) очка в 80 
матчах регулярки, став вторым снайпером, четвертым бомбардиром и шестым 
ассистентом "Детройта". В плей-офф нападающий добавил еще 14 (6+8) 
баллов в 22 встречах, войдя в топ-10 бомбардиров розыгрыша. В первом 
раунде с "Финиксом" Козлов забил дважды, включая победный гол в 
предпоследнем матче. На следующей стадии россиянин отличился лишь раз, 
но в нужный момент. Его шайба в четвертой встрече с "Сент-Луисом" стала 
решающей. В финале конференции с "Далласом" форвард забил еще трижды, 
включая два победных гола - в первом и четвертом матчах. Так он взял свой 
второй Кубок Стэнли. 



 

 

После 10 лет в "Детройте" Козлова обменяли в "Баффало" на самого Доминика 
Гашека. В составе "клинков" форвард не задержался и, через год став частью 
"Атланты", там пережил вторую молодость. В четырех из семи сезонов в 
составе "Трэшерз" Вячеслав пробивал отметку в 70 очков, причем в кампании-
2006/2007 он установил личный рекорд результативности - 80 (28+52) баллов в 
81 матче. Нападающий также дорос до нашивки альтернативного капитана. 
Иногда даже выходил в статусе капитана. 
Козлов - один из шести российских хоккеистов, добравшихся до отметки в 1100 
матчей в НХЛ. По количеству встреч он занимает пятое место в истории среди 
россиян. Нападающий - восьмой по голам и очкам, 10-й - по передачам. Если 
брать плей-офф, то Вячеслав занимает седьмое место по шайбам среди 
россиян, 11-е по встречам и баллам, а также 12-е по ассистам. 
Козлов смог стать легендой сразу двух клубов НХЛ - "Детройта" и "Атланты". 
Россиянин - 15-й по голам (шестой среди европейцев) за "Ред Уингз", 21-й по 
очкам (седьмой), 26-й по передачам (восьмой) и 31-й по матчам (восьмой). В 
плей-офф он занимает девятую строчку по количеству шайб за "красных 
крыльев", 11-е - по баллам, 14-е - по встречам и 16-е - по ассистам. В истории 
"Атланты" Козлов - второй по каждому из показателей. Сразу после Ковальчука. 
Вячеслав запомнился как один из самых стабильных и умных российских 
хоккеистов в истории НХЛ. Он стал частью легендарной команды и пятерки, 
завоевал сразу два Кубка Стэнли, добился примечательных статистических 
достижений, на льду был синонимом ума и бесстрашия (в финале КС-1995 он 
получил сотрясение, но вернулся на лед в следующем же периоде). Великий 
хоккеист. 
12. Алексей Яшин 
Клубы: "Оттава Сенаторз", "Нью-Йорк Айлендерс" (1993-2007, за исключением 
сезонов-1994/1995 и 2004/2005) - 12 сезонов в НХЛ  
850 матчей, 781 (337+444) очко, "-83" - в регулярных чемпионатах  
48 матчей, 27 (11+16) очков, "-16" - в плей-офф  
В 1992-м центральный нападающий был задрафтован "Оттавой" в первом 
раунде под общим вторым номером. Через год Яшин, которому было 19 лет, 
переехал в Северную Америку. 
Дебютная кампания выдалась крайне успешной для Алексея. Нападающий 
набрал 79 (30+49) очков в 83 встречах, затмил один из главных талантов (и 
вместе с тем один из главных провалов) в истории драфтов Александра Дэйгла 
и выиграл "Колдер Трофи" как лучший новичок сезона. 
Кампанию-1996/1997 Яшин провел в качестве ассистента капитана "Оттавы" и 
своими 75 (35+40) очками в 82 матчах помог "сенаторам" впервые в истории 
выйти в плей-офф. В следующем сезоне "Сенаторз" вновь попали в розыгрыш 
Кубка Стэнли, россиянин набрал 8 (5+3) баллов в 11 встречах, а его гол в 
овертайме поединка с "Нью-Джерси" вывел команду в следующую стадию. Так 
он помог "Оттаве" впервые в истории пройти раунд плей-офф. В том же сезоне 
нападающего номинировали на "Харт Трофи" как лучшего игрока сезона. Он 
занял по итогу второе место. 
В сезоне-1998/1999 Яшин был назначен капитаном "сенаторов" - второй раз в 
истории НХЛ, когда россиянин получил сию нашивку, и первый раз, когда это 
произошло на постоянной основе. В той же кампании Алексей установил 
личный рекорд по голам (44), передачам (50) и очкам (94). 
Несмотря на серьезный конфликт из-за контракта в конце 1999-го, 
пропущенную кампанию-1999/2000 из-за личной забастовки и последовавшие 
неприятные скандирования в адрес форварда на каждой арене НХЛ, россиянин 
вновь пробил планки в 40 шайб (40), 40 ассистов (48) и 80 баллов (88). 



 

 

Следующий сезон-2001/2002 Яшин начал уже в "Айлендерс". И в составе 
"островитян" Алексей показывал стабильно качественную игру в атаке и провел 
кампании 2005-2006 и 2006-2007 годов в качестве капитана команды. 
Яшин занимает девятое место в истории по количеству голов среди россиян, 
11-е - по очкам, 15-е - по передачам и 19-е - по матчам. Форварда также можно 
назвать легендой "Оттавы" и "Айлендерс". Алексей располагается на третьей 
позиции в истории "Сенаторз" по шайбам, четвертое - по баллам и пятое - по 
ассистам, а также 11-е - по встречам. 
За "Айлендерс" его показатели не настолько уверенные, но тут стоит понимать, 
что сам клуб может похвастать более богатой историей. Яшин - 23-й по голам 
(четвертый среди европейцев), 26-й по передачам и по очкам (в обоих 
показателях - шестой среди европейцев). При этом матчей провел он не так 
много - лишь 60-й по этому показателю. 
Несмотря на частую критику, неудачи в плей-офф, скандалы с контрактом и 
тяжелейшую травму (нападающему порезали коньком руку, были порваны 
сухожилия и нервы), Алексей ни разу не забивал менее 15 голов за сезон. 
Причем в восьми чемпионатах он забрасывал не меньше 26 шайб. Яшин всегда 
был топовым снайпером, элитным нападающим и безумно талантливым 
игроком. Болельщики точно будут вспоминать россиянина - и далеко не только 
из-за скандалов и травмы. 
11. Сергей Гончар 
Клубы: "Вашингтон Кэпиталз", "Бостон Брюинз", "Питтсбург Пингвинз", "Оттава 
Сенаторз", "Даллас Старз", "Монреаль Канадиенс" (1995 - 2015, за 
исключением чемпионата-1997, сезонов-2004/2005 и 2012/2013) - 20 сезонов в 
НХЛ  
1301 матч, 811 (220+591) очков, "+33" - в регулярных чемпионатах  
141 матч, 90 (22+68) очков, "+3" - в плей-офф  
Защитник был выбран "Вашингтоном" в 1992-м в первом раунде под общим 14-
м номером. Спустя два года 20-летний Гончар присоединился к столичной 
команде. 
Дебютный сезон оказался для Сергея скомканным из-за локаута, но даже так он 
успел набрать 7 (2+5) очков в 31 матче. Однако уже в следующем чемпионате 
защитник проявил себя не только в оборонительном плане, но и в атакующем. 
Хоккеист набрал 41 (15+26) балл в 78 встречах. В чемпионате-1998/1999 
Гончар забросил 21 шайбу (31 очко) в 53 матчах, став первым российским 
защитником, добравшимся до отметки 20 голов. В следующем году Сергей 
впервые преодолел планку в 50 баллов, набрав 54 (18+36) очка в 73 встречах. 
Тогда его номинировали на "Норрис Трофи" - он финишировал пятым в 
голосовании. 
Постепенно продолжая улучшать личную статистику, в сезоне-2002/2003 
Гончар установил личный рекорд - 67 (18+49) баллов. Потрясающий результат 
для защитника! Тем не менее уже в следующем сезоне "Вашингтон" обменял 
своего альтернативного капитана в "Бостон". В том чемпионате защитник 
записал на свой счет 58 (11+47) очков в 71 матче, став лучшим бомбардиром 
регулярки среди игроков своего амплуа. 
Гончар был лучшим защитником начала XXI века. Помимо уверенных действий 
в обороне, россиянин успевал активно помогать атаке. С 2000-го по 2004-й 
Сергей настрелял 74 гола и набрал 241 очко. Однако лучший отрезок карьеры 
ждал впереди. 
После локаута-2004/2005 Гончар подписал контракт с "Питтсбургом". На второй 
год в клубе защитник повторил личный рекорд, оформив 67 (13+54) баллов в 82 
встречах. Тогда же ему вручили нашивку альтернативного капитана "Пингвинз". 



 

 

В октябре 2006-го Сергей приютил у себя молодую звезду - Евгения Малкина, 
только приехавшего из России. Так, опытный хоккеист выполнял обязанности 
лидера не только на льду, но и за его пределами. 
В сезоне-2007/2008 Гончар, набрав 65 (12+53) очков в чемпионате и 14 (1+13) в 
плей-офф, помог "Питтсбургу" выйти в финал Кубка Стэнли - впервые за 16 лет. 
Хоть "Пингвинз" уступили "Детройту", россиянин вновь был номинирован на 
"Норрис" - в этот раз стал четвертым. 
Кампания-2008/2009 началась для защитника просто ужасно - он еще на 
предсезонке получил тяжелую травму и вернулся на лед только в середине 
февраля 2009-го. Защитник успел набрать форму, сыграв 25 матчей и помог 
"Питтсбургу" в плей-офф. В четвертой встрече полуфинала конференции с 
"Вашингтоном" Гончар получил серьезную травму колена после столкновения с 
Овечкиным. Ожидалось, что Сергею придется провести вне хоккея несколько 
недель и, соответственно, оставшийся розыгрыш Кубка Стэнли. 
Защитник вернулся к седьмому матчу серии и впоследствии привел "Питтсбург" 
к столь желанному Кубку Стэнли. Тогда россиянин суммарно отыграл 22 
встречи в плей-офф и набрал 14 (3+11) очков. После стало известно, что он 
играл с частично порванной связкой. Железный игрок. 
В дальнейшем Гончар сумел побить несколько рекордов НХЛ. С начала века он 
в 9 из 10 сезонов добирался до отметки в 50 баллов (лучший результат за тот 
период среди защитников). Проведя 11 чемпионатов с 10+ голами, Сергей 
повторил рекорд Сергея Зубова по количеству сезонов с 10+ шайбами для 
российских защитников. Он также стал первым игроком обороны в истории 
России, забившим в НХЛ 200 голов. В тот период Гончар по праву считался, 
вероятно, лучшим защитником мира. Ну или как минимум - вторым после 
Никласа Линдстрема (только швед по некоторым показателям обходил 
россиянина). 
По завершении игровой карьеры он вошел в тренерский штаб "Пингвинз" и 
выиграл еще два Кубка Стэнли (2016, 2017). 
Сергей удерживает рекорды по количеству очков (10-й среди всех россиян), 
матчей (третий) и голов (17-й) среди российских защитников за всю историю 
НХЛ. По передачам он второй после Зубова (седьмой среди всех). Гончар 
также входит в топ-20 в истории НХЛ среди защитников по матчам (20-й), очкам 
(17-й), голам (19-й) и передачам (19-й). 
В плей-офф экс-хоккеист "Питтсбурга" занимает второе место по каждому 
показателю среди российских защитников. Среди всех россиян Сергей - 
седьмой по передачам (18-й среди всех защитников в истории), восьмой по 
матчам (36-й), девятый по очкам (21-й) и 15-й по голам (18-й). 
Гончар - легенда и "Вашингтона", и "Питтсбурга". В истории "Кэпиталз" он 
занимает второе место по количеству голов среди защитников, пятое - по очкам 
и передачам, шестое - по матчам. Если брать плей-офф, россиянин - третий по 
шайбам, шестой по баллам, восьмой по ассистам и 11-й по встречам. 
В "Питтсбурге" Сергей удерживает рекорд среди европейских защитников по 
голам, передачам и очкам (шестой среди всех защитников по каждому 
показателю) как в регулярках, так и в плей-офф (третий среди всех 
защитников). По матчам - девятый в розыгрышах Кубка Стэнли, 18-й - в 
чемпионатах. 
Гончар - один из самых талантливых российских защитников в истории. Ни разу 
не выиграв "Норрис", на который суммарно номинировался трижды, он был 
первоклассным атакующим игроком обороны. Россиянин обладал прекрасным 
голевым чутьем, первым пасом и броском с кистей, а также отлично катался и 



 

 

владел клюшкой. Сергей был замечательным плеймейкером, смертельным 
оружием при игре в большинстве и защитником мирового уровня. 
Его регалии и сильные стороны можно перечислять почти бесконечно, но 
достижения все равно говорят сами за себя. Один из лучших защитников в 
истории российского хоккея. 

https://www.championat.com/hockey/article-5411956-luchshij-rossijskie-hokkeisty-v-
istorii-nhl-bolshoj-rejting-chempionata-yashin-kuznecov-fetisov-bobrovskij-kozlov.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг возложил цветы к мемориалу ленинградцам, погибшим в годы 
блокады (Чемпионат.com, Москва, 27 января 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг возложил цветы к мемориалу 
ленинградцам, погибшим в годы блокады. Напомним, сегодня 80-я годовщина 
снятия блокады Ленинграда во время Великой Отечественной войны. 
Накануне СКА в домашнем матче обыграл ЦСКА (5:1). Клуб с берегов Невы 
набрал 77 очков и вышел на первое место в турнирной таблице Западной 
конференции, обойдя ярославский "Локомотив", у которого в активе 76 очков. У 
железнодорожников имеется матч в запасе. 
В следующем матче подопечные Романа Ротенберга встретятся с 
железнодорожниками в Санкт-Петербурге 29 января. Встреча состоится на 
стадионе "Ледовый" и начнется в 19:30 мск. 
Ранее Ротенберг высказался о 80-й годовщине снятия блокады Ленинграда, 
рассказав о своем родственнике-блокаднике.  

https://www.championat.com/hockey/news-5411736-rotenberg-vozlozhil-cvety-k-
memorialu-leningradcam-pogibshim-v-gody-blokady.html 

К заголовкам сообщений 

Сани из Тулы, бюджетные деньги и 50 детских команд: что такое следж-
хоккей (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 27 января 2024) 
У хоккеистов с особенностями здоровья есть профессиональная лига и сборная 
страны 
Следж-хоккей не слишком отличается от классического. Это паралимпийский 
вид спорта, ориентированный на людей с проблемами опорно-двигательного 
аппарата. Следж-хоккеисты играют сидя в специальных санях, а клюшки (их у 
каждого игрока по две, и они короче обычных) нужны не только для управления 
шайбой, но и чтобы отталкиваться от льда и передвигаться по площадке.  
В остальном же паралимпийская дисциплина похожа на обычный хоккей. 
Стандартные по размеру площадки, матчи длятся три периода по 20 минут, 
есть полевые и вратари, предусмотрены смены. Разве что некоторые 
нарушения трактуются иначе, а борт в зоне для запасных делают прозрачным, 
чтобы игроки видели происходящее на льду.  
Кто за что отвечает 
В России следж-хоккей - это признанная Минспортом дисциплина, а ее 
развитием занимаются несколько профильных организаций. Федерация спорта 
лиц с поражением опорно-двигательного аппарата (ПОДА) проводит взрослый 
чемпионат России, формирует сборную страны, составляет для нее календарь 
и находит соперников. Многие сотрудники этой структуры работают и в 
Паралимпийском комитете, который тоже отвечает за национальную команду. 
Существует также Федерация адаптивного хоккея (ФАХ), которая продвигает 
вид спорта на любительском уровне - причем не только следж-хоккей, но также 
хоккей для незрячих и специальный хоккей (ориентирован на детей с 
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синдромом Дауна, расстройствами аутистического спектра и другими 
ментальными особенностями). "Мы как некоммерческая организация проводим 
собственный фестиваль, обучаем тренеров, судей, организуем сборы, 
конференции и т. д.", - объясняет в интервью "Ведомости. Спорту" 
исполнительный директор ФАХ Антон Политов. По его словам, Федерация 
хоккея России полномочий в следж-хоккее почти не имеет, но поддерживает 
ФАХ. Среди совместных проектов - молодежная сборная России. 
В России следж-хоккей, придуманный в 1960-е в Швеции, появился в 2009 г. 
Триггером развития стала Паралимпиада-2014 в Сочи. К Играм успели 
подготовить сильную сборную: мужская команда взяла олимпийское серебро, а 
позже - две бронзы чемпионата мира и одно золото Евро.  
В 2009 г. прошел и первый чемпионат России, в котором сейчас представлены 
восемь команд. Турнир разбит на этапы: соперники съезжаются на несколько 
дней в один из городов, где есть арена, приспособленная для следж-хоккея. 
География обширная: Москва, Подмосковье, Ижевск, Югра, Уфа, Оренбург, 
Тула и Челябинск. Почти все клубы существуют при центрах адаптивного 
спорта, а финансируются команды из местных бюджетов. Пожалуй, 
единственное исключение - базовый клуб паралимпийской сборной "АКМ-
следж" из Тульской области.  
Его спонсором выступает компания "Полипласт", выпускающая химические 
добавки для бетона и строительные смеси. Это редкий пример, когда 
профессиональный следж-хоккей функционирует в связке с клубами из КХЛ или 
ВХЛ и других лиг. "АКМ-следж" (до 2022 г. - "Звезда") входит в систему АНО 
"Академия хоккея им. Б. П. Михайлова" вместе с командой Высшей хоккейной 
лиги АКМ и детско-юношескими командами. "В целом академия существует на 
деньги спонсора, но регион нам также помогает", - сообщили "Ведомости. 
Спорту" в пресс-службе клуба.  
КХЛ в деле 
Детское направление следж-хоккея в России еще более молодое - им активно 
занялись только в 2016 г. "Сейчас в стране больше 50 команд, - говорит 
Политов. - Делить их по возрастам стали только в последние полтора года. 
Хотя проводится много мероприятий, где четких возрастных критериев нет. В 
некоторых командах играют с трех-четырех лет, но на соревнования 
допускаются с семи". 
Детский и профессиональный следж-хоккей заметно отличаются. Во взрослые 
команды берут игроков согласно классификации Паралимпийского комитета, т. 
е. с учетом особенностей здоровья спортсменов. В детские команды могут 
попасть даже те, у кого нет проблем с опорно-двигательным аппаратом, - но не 
больше одного здорового ребенка на команду. По словам Политова, такая 
инклюзивность связана с желанием детей играть вместе с братьями или 
сестрами - теми, кто не соответствует строгим критериям Паралимпийского 
комитета.  
Центральное событие детского направления - Всероссийский фестиваль 
адаптивного хоккея. Впервые он прошел в 2018 г., с тех пор организаторы 
пропустили только ковидный 2020 год. Ближайший фестиваль пройдет в апреле 
в Сочи, куда съедутся 900 ребят из 80 команд по разным видам адаптивного 
хоккея. Кроме того, в 2023 г. впервые прошло первенство страны - формат 
похож на профессиональный: все участники соревнуются в течение нескольких 
дней в одном из городов. 
Некоторые следж-хоккейные секции работают под известными брендами - как 
филиалы крупных школ. В Петербурге дети занимаются в "СКА-стреле" и 
"Динамо-юниоре", а в Москве - при академиях "Динамо" и "Спартака". У 



 

 

нижегородского "Торпедо" другой подход: клуб создал целое отделение внутри 
собственной структуры. 
"Раньше в нашем городе было две-три следж-команды, - рассказывает 
"Ведомости. Спорту" генеральный директор клуба Александр Харламов. - Мы 
тесно общались с Федерацией хоккея Нижнего Новгорода и решили, что этот 
вид спорта нужно развивать. Вот уже несколько лет "Торпедо" максимально 
активно работает по этому направлению. К тому же, помимо спортивной 
составляющей в нем заметную роль играет социальная функция. Спорт должен 
быть общедоступным". 
По словам Харламова, работу клуба по этому направлению поддерживает 
регион. 
"Торпедо" не ограничивается только следжем, а развивает адаптивный хоккей в 
целом. При клубе существует 15 детско-юношеских команд: семь для игроков с 
нарушением опорно-двигательного аппарата и восемь для ребят с 
заболеваниями аутистического спектра. "Общее количество занимающихся - 
порядка 400 детей, и число желающих постоянно растет, - добавляет 
Харламов. - Стараемся брать в каждую секцию до 20 детей, чтобы успевать со 
всеми заниматься. Переход игроков в профессиональный следж-хоккей также 
возможен: но это немного другой уровень, ведь из чемпионата России 
отбираются игроки на Паралимпийские игры. Создавать свой 
профессиональный клуб мы пока не стремимся. Сейчас делаем ставку на 
массовость. И наш подход приносит плоды со спортивной точки зрения. 
Некоторые из наших ребят регулярно вызываются в молодежную сборную 
России". 
Клуб выступает еще и в роли организаторов соревнований. В Нижнем ежегодно 
проходит турнир на призы "Торпедо" - с приглашением известных игроков, 
звезд шоу-бизнеса, прямыми трансляциями и благотворительными 
мероприятиями. В этом сезоне на соревнования приехало 16 команд из разных 
регионов страны. По словам Харламова, это не предел и участников могло 
быть больше, но высокая загрузка ледовой площадки ограничивает масштабы. 
С появлением в 2025 г. новой 12-тысячной арены ситуация станет проще. Там 
будут специальные борта и отдельные раздевалки для команд по следж-
хоккею.  
Не основная работа 
Большинство детских команд - это некоммерческие организации, которые живут 
на отчисления из бюджета или за счет грантов. ФАХ тоже распределяет 
средства - до 1 млн руб. на команду. Например, в 2022 г. гранты от ФАХ 
получили пять проектов - из Ханты-Мансийского автономного округа, Тюмени, 
Тамбовской и Московской областей, а также Татарстана. Кроме того, в рамках 
конкурса федерация проводит вебинары для сотрудников следж-хоккейных 
школ. 
Самая затратная статья бюджета - экипировка, затем идет зарплата тренеров. 
Лед можно получить бесплатно, если договориться с местными властями. 
Расходы на снаряжение действительно большие. По словам Политова, сани 
для детского хоккея стоят от 30 000 руб., клюшки - 5000-11 000 руб. за пару, а 
прочая экипировка - еще от 30 000 руб. Для взрослых все еще дороже: одни 
только сани стоят около 150 000 руб., клюшки - 15 000-20 000 руб., а все 
остальное - от 60 000 до 70 000 руб. "На профессиональном уровне самая 
большая проблема с санями. Но в России наладили их выпуск на 
Туламашзаводе - с 2016 г. он изготовил около 1000 шт. Сейчас объемы 
производства сократились", - говорит Политов. 



 

 

"Следж-хоккей - дорогой вид спорта, - развивает тему Александр Харламов. - 
Сани и клюшки, форма, защита и прочая экипировка - очень специфические, и 
их стоимость непросто осилить команде, не имеющей всесторонней поддержки. 
Плюс - переезды на различные соревнования, аренда льда, организационные 
расходы".  
Что касается тренеров, то для многих из них следж-хоккей не основная работа. 
Обеспечить себя загрузкой и, соответственно, заработком в этом виде спорта 
почти невозможно, потому как команды проводят лишь 1-2 тренировки в 
неделю. "За каждое занятие можно заработать 2000-3000 руб., - рассказывает 
Политов. - В остальном же тренеры работают в классическом хоккее. Кроме 
того, в следж-хоккее часто задействуют инструкторов по ЛФК".  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/01/26/1017021-chto-takoe-
sledzh-hokkei 

К заголовкам сообщений 

В Омске прошел первый турнир по хоккею памяти Леонида Киселева 
(Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 27 января 2024) 
Команда омской Академии МВД выиграла первый мемориал легендарного 
тренера.  
Сегодня в Омске прошел первый турнир по хоккею, посвященный памяти 
выдающегося тренера Леонида Киселева. Именно Киселев вывел омский 
"Авангард" из второй лиги в элитный дивизион отечественного хоккея, где наша 
команда впервые в своей истории завоевала бронзовые медали МХЛ. Идея 
провести турнир памяти прославленного тренера принадлежит его друзьям, 
коллегам, ученикам, хоккеистам, которые играли под руководством Леонида 
Георгиевича. 
Многие из них пришли в спортивный комплекс имени Леонида Киселева, где 
состоялись игры мемориала. Среди них бывший директор департамента 
культуры Владимир Шалак, депутат Омского горсовета Анатолий Канунников, 
экс-глава Кировского округа Сергей Никифоров, прославленные ветераны 
омского хоккея Сергей Коробкин, Николай Мариненко, Станислав Первушин, 
другие. 
За награды турнира боролись шесть команд. В финале за главный приз 
мемориала скрестили клюшки хоккеисты первой команды Омской академии 
МВД и "Аккумуляторный рай". В основное время выявить победителя не 
удалось (2:2). По буллитам выиграла сборная Академии МВД. В матче за 
третье место хоккеисты Омского автобронетанкового института выиграли у 
команды "Волки". Турнир памяти Леонида Киселева решено сделать 
традиционным и включить его в календарь спортивных соревнований Омска. 

https://omskgazzeta.ru/all-news/v-omske-proshel-pervyj-turnir-po-hokkeju-pamjati-
leonida-kiseleva/ 

К заголовкам сообщений 

В Сургуте построят вторую ледовую арену для детского хоккея (Ura.ru 
(ura.news), Екатеринбург, 27 января 2024) 
В Сургуте постоят по концессии вторую крытую ледовую арену для занятий 
детским хоккеем. Проект находится на стадии проектирования, сообщил 
URA.RU мэр города Андрей Филатов во время пресс-конференции, 
посвященной открытию домашних матчей хоккейного клуба "Югра" в Сургуте. 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/01/26/1017021-chto-takoe-sledzh-hokkei
https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/01/26/1017021-chto-takoe-sledzh-hokkei
https://omskgazzeta.ru/all-news/v-omske-proshel-pervyj-turnir-po-hokkeju-pamjati-leonida-kiseleva/
https://omskgazzeta.ru/all-news/v-omske-proshel-pervyj-turnir-po-hokkeju-pamjati-leonida-kiseleva/


 

 

"У нас подписана концессия на строительство еще одного льда закрытого 
корпуса. Сейчас уже есть проектирование, в этом году планируем его 
закончить", - рассказал Филатов. 
Власти Сургута планируют развивать детский хоккей по мере популяризации 
этого вида спорта в городе. "Будем развивать и поддерживать спорт. Если 
сложится так, что такие матчи (домашние матчи ХК "Югра" - прим. URA.RU) 
станут традицией, это поможет привлечь внимание молодых сургутян. Мы 
будем реагировать на этот запрос", - добавил Филатов. 
Ранее URA.RU сообщало, что для проведения хоккейных матчей в рамках 
всероссийского Чемпионата ВХЛ в сургутском Ледовом дворце спорта 
пришлось переоборудовать ледовую площадку. Для встречи хоккейных команд 
полностью заменили ледовое покрытие, усилили борта и поменяли стекла.  
В Сургуте построят вторую крытую ледовую арену для занятий детским хоккеем 

https://ura.news/news/1052727197 

К заголовкам сообщений 

https://ura.news/news/1052727197
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